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Ministro inaugura linha de
transmissão em Janaúba

Livro sobre a história de 
mulheres pioneiras no 
rádio e na TV no NM será 
lançado hoje
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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,25

Cotação EURO - REAL

R$ 6,20

Gasolina

R$ 6,19

Diesel comum Etanol 

R$ 4,49 R$ 4,29

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 36º
Min. : 18º

O deputado Gil Pereira foi recebido 
pelo secretário de estado de infraestrutura, 
Fernando Marcato, ao lado do prefeito de 
Pintópolis, Ley Lopes, quando receberam 
ótimas notícias. Em outubro, conforme 
previsão começará a obra de pavimenta-
ção asfáltica da estrada Pintópolis-Urucuia 
(73,1 km) e será definida a concorrência 
para construção da ponte que ligará Pintó-
polis a São Francisco. “após muito esforço 
e minha luta parlamentar em favor da co-
munidade, o governo estadual executará 
estas importantes e esperadas obras, que 
trarão mais desenvolvimento, renda e em-
pregos para todo o Norte de Minas, espe-
cialmente para mais de 233 mil habitantes, 
em 16 municípios, atendendo aos nossos 
apelos.

O Atlético é mais líder do que nunca no Cam-
peonato Brasileiro. Na tarde deste domingo, no 
estádio Castelão, o Galo venceu o Fortaleza por 2 
a 0, em duelo válido pela abertura do returno da 
competição. Os gols alvinegros foram marcados 
no segundo tempo, por Matías Zaracho e Junior 
Alonso.

As entidades de classes do setor produti-
vo assinam hoje, em Montes Claros, o pro-
tocolo de intenções para criarem o Obser-
vatório da Geração Distribuída de Energia, 
onde estabelecerão condições de coopera-
ção, visando apoiar a solução de demandas 
junto à Cemig e ao Estado no setor de gera-
ção distribuída em especial na área mineira 
a Sudene.

Pirapora receberá kit da 
Defesa Civil estadual
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Atlético vence o Fortaleza
e abre sete pontos de
vantagem no Brasileirão

Gil Pereira e prefeito de Pintópolis
celebram início das obras em outubro

DIVULGAÇÃO

Entidades criam
Observatório da
Geração Distribuída

O deputado Carlos Pimenta (PDT), em pronuncia-
mento na Assembleia Legislativa de Minas Gerais, pediu 
ao governador Romeu Zema para adotar medidas que 
minimizem os impactos causados pela seca no Norte de 
Minas. Ele explica que as ações adotadas pela coorde-
nadoria estadual de defesa civil, com a operação pipa, é 
importante para atender as famílias com abastecimento 
de água comprometido.

Carlos Pimenta pede a
Romeu Zema para viabilizar
barragens no Norte de Minas A Unimontes passa a integrar um progra-

ma específico para a retomada do plantio de 
algodão no NM, cultura que foi um dos pilares 
do agronegócio regional nas décadas de 1980 
e 1990. Com 128 mil hectares plantados. Uma 
das ações importantes ocorreu durante a visi-
ta da secretária de estado de Agricultura, Ana 
Valentini, ao Cedetac, no município de Catuti, 
que receberá uma usina de beneficiamento de 
algodão.

Unimontes integra programa para a retomada do 
plantio de algodão no NM

DIVULGAÇÃO 

O ministro de Minas e Energia, Bento Albu-
querque, o diretor-geral da Aneel, André Pepito-
ne, e o diretor-geral do Operador Nacional do 
Sistema Elétrico (ONS), Luiz Carlos Ciocchi, par-
ticiparam no sábado (11), em Janaúba, do even-
to de inauguração de uma linha de transmissão 
que facilitará o escoamento da energia gerada na 
região Nordeste em usinas eólicas e solares para 
o Sudeste e o Centro-Oeste, contribuindo para a 
segurança energética do País. 

DIVULGAÇÃO
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Precisamos falar de transforma-
ção digital. Ou melhor, precisamos 
traduzir transformação digital (TD) 
para sua expressão mais completa 
e abrangente. E ela não tem a ver 
apenas com tecnologia, mas prin-
cipalmente com cultura e atitude. 
A verdadeira transformação digital 
acontece à medida que toda organi-
zação assume uma cultura digital e 
a incorpora como sua em todos os 
níveis de atividade, principalmente 
com a adoção de um novo mode-
lo de gestão que olhe para o aluno 
como sujeito singular.

O professor Fernando Henrique 
Almaraz Menendez e seus colegas 
da Universidade de Salamanca di-
zem que a transformação digital 
tem implicações em sete níveis nas 
instituições de ensino superior: a 
cidade universitária, a infraestrutu-
ra de tecnologias de informação e 
comunicação, a administração uni-
versitária, a docência, a pesquisa e 
transferência de resultados, a ação 
de marketing da universidade e a 
comunicação institucional. E pode-
-se adicionar uma oitava dimensão: 
a governança do próprio processo 
de TD.

A mudança organizacional liga-
da à TD é realizada por meio de 
tecnologias digitais e de modelos 

de negócios com o objetivo de me-
lhorar o desempenho estratégico e 
operacional da organização. Ela diz 
respeito a processos de transforma-
ção organizacional, de construção 
de novas competências e modelos, 
utilizando-se de tecnologias digitais 
de modo profundo e estratégico.

A TD no ensino superior tem 
sido altamente influenciada por po-
líticas governamentais e estratégias 
de desenvolvimento institucional 
em nível global. Mas no contexto 
do ensino privado, além dessa in-
fluência governamental, com a in-
serção de novas tecnologias tanto 
para a aprendizagem quanto para 
os serviços de apoio, o ensino supe-
rior enfrenta o desafio da competi-
tividade e relevância perante outras 
instituições e players educacionais.

A pandemia da Covid-19 nos 
levou a consolidar essa transição 
no sentido mais amplo. Isso con-
templa a inclusão de ferramentas 
digitais para professores e estudan-
tes, assim como o desenvolvimento 
das suas capacidades. Buscamos 
quem tem uma visão ampliada sobre 
aprendizagem, que sabe usar tecnolo-
gias digitais na educação para ofertar 
novas situações, caminhos e itinerá-
rios aos alunos, em que eles possam 
fazer um trabalho significativo de 

construção de conhecimento.
A tecnologia não é fim, é meio. 

Ela deve estar a serviço de uma edu-
cação que desenvolve competências 
relevantes. Quando falamos disso, 
falamos em mudar nosso modelo de 
atuação educacional. A crise exigiu 
uma nova organização das nossas dis-
ciplinas e de nosso trabalho acadêmi-
co usando tecnologia.

Nossos estudantes precisam ter 
acesso ao conhecimento antes das 
aulas, para se prepararem. E os en-
contros ao vivo devem privilegiar a 
conversa e a construção coletiva de 
conhecimento. Essas ocasiões são 
vitais para a abordagem de compe-
tências técnicas e também socioemo-
cionais, essenciais hoje para o sucesso 
em qualquer carreira.

Além das videoconferências em 
que desenvolvemos o conteúdo das 
disciplinas, o ambiente virtual de 
aprendizagem também deve ser atu-
alizado constantemente para incluir 
novas estratégias, como laboratórios 
virtuais, aplicativos que trabalhem en-
gajamento e projetos on-line.

Aprendemos em alta velocidade, 
nesses meses da pandemia da Co-
vid-19, o quanto é enriquecedor o 
contato remoto com os alunos no 
momento ao vivo, durante as aulas 
síncronas. E todos os nossos movi-

mentos são feitos a serviço do proces-
so de aprendizagem, para uma oferta 
de educação que entregue possibili-
dades de construir competências e 
conhecimentos relevantes.

Nossa visão é de preparar os alu-
nos para o exercício pleno de sua 
cidadania, como pessoas e como pro-
fissionais. E tudo o que fazemos tam-
bém contempla uma oferta de valor 
imprescindível: observamos quais as 
demandas que o mundo do trabalho 
apresenta para a formação dos estu-
dantes. É preciso buscar alinhamento 
forte com o mercado, trabalhar com 
a formação que tenha consonância e 
dê respostas às necessidades de for-
mação do mundo do trabalho.

O ensino superior começa a dar 
os primeiros passos para usar a base 
de dados dos estudantes – respeita-
das todas as boas práticas de proteção 
– para fazer ofertas mais adequadas a 
partir do desempenho que cada um 
tem na vida acadêmica.

Estamos empenhados nesse traba-
lho, porque entendemos que o futuro 
da educação também está ligado à ca-
pacidade das instituições de fazerem 
proposições de valor mais adequadas, 
que sejam capazes de personalizar o 
ensino em benefício do futuro profis-
sional, do mercado de trabalho e de 
toda a sociedade.

O ministro do Supremo Tribunal Federal (STF) Edson Fachin conce-
deu ao ex-deputado federal Geddel Vieira Lima direito ao regime semia-
berto de cumprimento de pena. Geddel foi condenado no caso dos R$ 
51 milhões encontrados pela Polícia Federal dentro de caixas e malas em 
um apartamento em Salvador ligado ao ex-deputado. O caso ocorreu em 
2017, e a defesa de Geddel alegou que o valor decorria da “guarda de va-
lores em espécie”. Ao decidir a questão, Fachin entendeu que o ex-parla-
mentar preenche os requisitos legais e atendeu ao pedido da defesa para 
ter direito ao benefício. “Preenchidos os requisitos subjetivo e objetivo e 
comprovado o recolhimento do valor definido a título de multa penal, 
defiro a Geddel Quadros Vieira Lima a progressão ao regime semiaberto”, 
decidiu o ministro.

AUDIÊNCIA DISCUTE LEI DE 

MAUS-TRATOS CONTRA ANIMAIS

Hoje segunda-feira (13), às 18 hs, será realizada no Plenário da Câma-
ra Municipal de Montes Claros, audiência pública para discutir sobre a 
“Lei nº 14.064/2020 de maus-tratos contra animais”. O evento foi propos-
to pela vereadora Ceci Protetora (PP) e aprovado por todos os parlamen-
tares. A propositora explica que por causa do aumento das ocorrências 
de maus tratos de animais em Montes Claros, entre eles cães e gatos, é 
urgente a necessidade de discutir os desafios na aplicação da lei. 

Foram convidados para a audiência, o deputado federal, Fred Costa; 
o promotor de Justiça da 7ª Promotoria de Justiça da Comarca de Mon-
tes Claros, Paulo César Vicente Lima; o secretário do Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, Soter Magno; o comandante 50º Batalhão 
da Polícia Militar, ten. cel Guilherme Antunes Machado; o comandante 
da 11ª Cia PMM de Meio Ambiente de MG, ten. Davi Pereira de Oliveira 
Júnior; o comandante do 7º Batalhão de Bombeiros Militar, major Darlan 
Moreira Soares; o delegado titular do 11º Departamento de Polícia Civil, 
Jurandir Rodrigues César Filho; o vice-prefeito e Secretário de Serviços 
Urbanos, Guilherme Augusto Guimarães Oliveira; o secretário da ONG 
Eu Salvo, Bruno Santiago; a médica veterinária, Camila Helen Castro Maia 
e; a presidente da Associação Apelo Canino, Márcia Valadares Magalhães.

  
GOVERNADORES CONTRA A PETROBRAS

Governadores de 11 estados e do Distrito Federal assinam uma ação 
civil pública protocolada, no Tribunal de Justiça do DF, contra a Petro-
bras. Os governadores querem que a Petrobras suspenda uma propa-
ganda veiculada na internet em que pergunta: “você sabia que hoje a 
Petrobras recebe em média R$ 2 a cada litro de gasolina que você utili-
za?”, junto a outras informações sobre a composição do valor cobrado 
na bomba dos postos. Em alguns estados o combustível ultrapassa os R$ 
7 e para os gestores públicos, a publicidade da Petrobras omite dados 
relevantes para a compreensão do consumidor, de maneira prejudicial ao 
poder público, responsável pela cobrança de impostos sobre o produto. 
A ação é assinada pelos governadores do DF, por Rio Grande do Sul, Pará, 
Maranhão, Sergipe, Piauí, Bahia, Amazonas, Pernambuco, Espírito Santo, 
Goiás e Minas Gerais.

SAÍDA PELA TANGENTE

Um grupo de senadores pretende encampar uma proposta a ser pro-
tocolada pelo senador Marcelo Castro, do MDB. Trata-se de uma PEC 
para que a eleição presidencial de 2022 tenha o segundo turno com três 
candidatos. A proposta valeria somente para o pleito nacional. A equipe 
do senador Oriovisto Guimarães, do Podemos, está concluindo o texto. 
Mais um casuísmo da política brasileira, ainda que embasada em uma 
situação insólita.

BOLSONARO BUSCA CONSELHOS DE TEMER

Após provocar grave crise institucional no país, o presidente Jair Bol-
sonaro, foi buscar os conselhos do ex-presidente Michel Temer, em Bra-
sília. Temer é advogado constitucionalista e foi quem indicou o ministro 
Alexandre de Moraes, principal alvo dos ataques de Bolsonaro ao Supre-
mo Tribunal Federal (STF). Durante a conversa, Temer intermediou uma 
conversa entre Bolsonaro e o ministro Alexandre de Moraes por telefone. 
Após o encontro com Temer, Bolsonaro divulgou uma declaração à nação 
em que diz que não teve a intenção de agredir os Poderes e “a harmonia 
entre eles não é vontade minha, mas determinação constitucional que 
todos, sem exceção, devem respeitar”.

Caridade na ONU

Principais impactos da LGPD nas relações
de trabalho (Parte 3)

JOSÉ DE PAIVA NETTO
JORNALISTA, RADIALISTA E ESCRITOR

JULIANA CALLADO GONÇALES
ADVOGADA E ESPECIALISTA EM DIREITO
TRIBUTÁRIO E EM PROTEÇÃO DE DADOS 

No contexto trabalhista há uma 
grande quantidade de documen-
tos e para melhor organização a 
empresa deve criar uma política 
específica para a gestão dos prazos 
dos documentos armazenados. O 
período de armazenamento deve 
estar fundamentado no respectivo 
artigo de lei. Por exemplo, acordos 
de compensação de horas devem ser 
armazenados por 05 anos, com fun-
damento no art. 7º, inciso XXIX, CF; 
atestado médico ou abono de falta 
podem ser armazenados por até 10 
anos, com fundamento no art. 46 da 
Lei nº 8.212/91 e no art. 225, § 5º do 
Decreto 3.048/99.

Por fim, um dos temas que vem 
causando bastante controvérsia é o 
uso do ponto eletrônico biométrico, 
considerado como um dado pessoal 
sensível (art. 5º, II).

Considerando o que dispõe o 
§2º, do art. 74, CLT, bem como a 
Portaria 1.510/09 e a Portaria 373/11, 
ambas do Ministério do Trabalho e 
Emprego, podemos argumentar que 
a coleta do dado biométrico para re-
gistro de ponto se enquadra na hipó-
tese do art. 11, II, “a” – obrigação le-
gal ou regulatória pelo controlador 
–, já que a CLT determina a obriga-
toriedade do registro para empresas 
com mais de 20 funcionários, ou, na 

hipótese do art. 11, II, “g” – garantia 
da prevenção à fraude e à segurança 
do titular, nos processos de identifi-
cação e autenticação de cadastro em 
sistemas eletrônicos.

Ainda não há um posicionamen-
to da Autoridade Nacional de Prote-
ção de Dados (ANPD) sobre o tema, 
mas, considerando a grande influ-
ência que a LGPD sofreu da GDPR, 
é válido verificar como a questão é 
tratada na União Europeia, que já 
possui uma cultura de proteção de 
dados muito mais consolidada.

O Parecer nº 02/2017 do GT 29 
orienta “pela utilização da biometria 
no caso de controle de ponto desde 

que esses dados sejam utilizados ex-
clusivamente para essa finalidade”.

Assim, para a coleta da biometria 
pela empresa estar em conformidade 
com a LGPD é necessário que o seu 
uso se restrinja as finalidades acima 
mencionadas (controle de jornada e 
prevenção à fraude), sendo indicado 
o uso de medidas de segurança mais 
rígidas por tratar-se de dados sensí-
veis, tais como a criptografia.

Por fim, é importante que as 
empresas tenham consciência que 
não existe receita mágica para a ade-
quação à LGPD, de modo que cada 
empresa deve ter um projeto desen-
volvido sob medida para si.

Em 2013, a Organização das Nações 
Unidas instituiu em seu rol de datas ce-
lebrativas o 5 de setembro como o Dia 
Internacional da Caridade.

A ONU afirma que a Caridade pode 
contribuir na promoção do diálogo en-
tre pessoas de diferentes civilizações, 
culturas e religiões, assim como a soli-
dariedade e a compreensão mútua. E 
reconhece os esforços das organizações 
caritativas e de particulares nesse pro-
pósito.

A Caridade sustenta a vida humana
É um tema muito presente em meus 

artigos, pois considero ser imprescindí-
vel à nossa sobrevivência. Aproveito 
o ensejo para lhes adiantar pequeno 
trecho de O Capital de Deus, livro que 
estou preparando, com muito cuidado, 
no qual apresento algumas das pales-
tras que proferi, a partir da década de 

1960:
Meditemos sobre esta passagem do 

Apóstolo João, na sua Primeira Epís-
tola, 4:20: “Se alguém disser: Amo a 
Deus, e odiar a seu irmão, é mentiroso; 
pois aquele que não ama a seu irmão, 
a quem vê, não pode amar a Deus, a 
quem não vê”.

Caridade, criação de Deus, é o senti-
mento que mantém o ser vivo nas horas 
de tormenta de sua existência. Se você 
me disser que não precisa de Amor, está 
equivocado, ou equivocada, enfermo, 
ou enferma... Em resumo, trata-se sim-
plesmente disto: Amor, sinônimo de 
Caridade, de que tanto carece a socie-
dade míope, obumbrada pela cultura 
insidiosa, mantida por aqueles que 
provocaram, para os povos, as desgra-
ças todas que ensanguentam a História 
e que nos põem em perigo constante. 
Até quando?

A Caridade sustenta a vida humana. 
O jornalista Francisco de Assis Periotto, 
ao ouvir essas minhas palavras, comple-
tou-as assim: “no pão e na decência”.

ELEVADO ESPÍRITO SOCIAL
O avanço tecnológico tem derru-

bado muitas fronteiras e feito algumas 
desabar sobre outras. Entre elas, econô-
micas e sociais. Contudo, a globalização 
não vai impedir a diversidade. Porquan-
to, se mundializa, dá também expressão 
ao regionalismo. De várias formas, todo 
mundo influencia todo mundo. No en-
tanto, barreiras, em diversas partes do 
planeta, ainda tornam cada vez mais 
distantes ricos de pobres. Isso pode 
resultar em consequências profundas, 
em amplitude internacional, a exemplo 
do fim do Império Romano. Entretanto, 
desta vez, tais transformações poderão 
provocar providências inusitadas até 

em corações de pedra, antes contrários 
ao pragmático espírito de Caridade, 
que serão levados a pensar que existem 
algumas coisas vitais, até mesmo para 
eles, como... a compaixão. (...) Carida-
de não é pífio sentimentalismo, a que 
alguns gostariam de reduzi-la. Acertou, 
pois, quando escreveu o grande Joa-
quim Nabuco (1849-1910): “À luta pela 
vida, que é a Lei da Natureza, a religião 
opõe a Caridade, que é a luta pela vida 
alheia”.

Não seria essa a função de um 
verdadeiro político? O que seria mais 
importante para o fortalecimento das 
comunidades do que esse elevado es-
pírito social?

É possível igualmente esperarmos 
do alto significado da Caridade, na ati-
tude diária, o completo caminho da ver-
dadeira independência de nossa Pátria.

Caridade é assunto sério.

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 

Rua Juventino Gomes, n° 223 - Bairro Cidade Nova - CEP: 39400-483 - Montes Claros/MG

(38) 3229-4600 | 9 9847-2759 
DIRETOR

Rafael Lopes Pereira

DIRETORA EXECUTIVA DE JORNALISMO
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

EDITORA
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

COLABORADOR
Valdemar Soares

www.gazetanm.com.br

Atendimento às agências 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br

Redação
edicaognm@gmail.com

Instagram 
@gazetanortemineira

Novo modelo de gestão para personalizar
o ensino vai além da tecnologia

ADRIANA KARAM
PRESIDENTE DO GRUPO OPET, REITORA DO CENTRO

UNIVERSITÁRIO UNIOPET E PESQUISADORA E
IMPLEMENTADORA DE INOVAÇÃO NA EDUCAÇÃO

FACHIN CONCEDE 
REGIME SEMIABERTO AO

EX-DEPUTADO GEDDEL VIEIRA
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Na expressão do professor um 
dos problemas cruciais da atualidade 
é o “jogo” entre igualdade de direito 
como direito fundamental e a desi-
gualdade como fato constatada e de-
nunciada.

Relevante, no quadro da exclusão 
social gerada pela crise atual, a refle-
xão do professor Tércio sobre a com-
preensão da configuração do perfil da 
igualdade/desigualdade econômica 
que, segundo ele, não é tarefa sim-
ples e, fazendo uma reflexão extraída 
do livro de Stiglitz — “The price of 
inequality” (Londres: Penguin, 2013).

“Países ao redor do mundo, diz ele 
(p. 4), oferecem exemplos assustado-

res do que acontece às sociedades, 
quando elas alcançam um nível de 
desigualdade para o qual se movem. 
O quadro não é bom: são países em 
que os ricos vivem em comunidades 
muradas, à espera de hordas de traba-
lhadores com renda abaixo da sobre-
vivência; sistemas políticos instáveis 
em que promessas populistas às mas-
sas de uma vida melhor desabam em 
frustrações. E, em tudo, talvez o mais 
importante, a ausência de esperança, 
pois, nesses países, os pobres sabem 
que seus propósitos de emergir da 
pobreza apontam para um longo ca-
minho de realização minúscula”.

Os problemas com desigualdades 

sociais, como se observou, sempre fo-
ram a tônica da sociedade capitalista 
e, nestes momentos, presenciamos 
tonalidades crescentes, uma margina-
lização ostensiva de trabalhadores e a 
miséria que bate na porta de todos e 
avança de modo incontrolável. Diante 
de tais fatos não é razoável que a so-
lução venha exclusivamente pela via 
legal, sem qualquer participação de 
grupos representativos responsáveis 
e capazes de produzir uma transfor-
mação segura e orgânica.

Em geral, as organizações de tra-
balhadores do setor econômico ficam 
à espera de iniciativas do Estado para 
encaminhamento de leis que, todavia, 

quando aprovadas sofrem a crise de 
legitimidade política sendo rejeitadas 
na sociedade.

As soluções para o enfrentamento 
da crise interessam a todos. No cam-
po das relações trabalhistas sempre 
fomos capazes de organizar entidades 
representativas dos diferentes seto-
res da sociedade, sindicatos, centrais 
sindicais. Talvez tenha chegado o mo-
mento de abandonar as trincheiras e 
caminhar para uma grande concerta-
ção social entre as forças produtivas e 
econômicas, com maior integração e 
responsabilidade programáticas capa-
zes de eliminar o fantasma do medo 
de ameaças pixotescas à democracia!

Reformas trabalhistas frustradas: alívio e 
esperança (Parte 2)

PAULO SERGIO JOÃO
ADVOGADO E PROFESSOR DA PONTIFÍCIA UNIVERSIDADE 

CATÓLICA DE SÃO PAULO E DA FUNDAÇÃO GETULIO VARGAS
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Lei de Improbidade Administrativa é 
debatida pela Câmara de Vereadores

Câmara volta a discutir legalização dos 
jogos, após seis anos na gaveta

Vereador quer iluminação nas 
praças e ruas

Estados Unidos liberam documentos
sigilosos sobre o 11 de setembro

Olho por olho e orelha por 
orelha

Eita que no Irã o povo não é 
mais doido por falta de espaço 
no coquinho... eles vivem no 
tempo das trevas... Um dia des-
ses um hominho brigando com 
outro... furou o seu olho e cor-
tou uma das suas orelhas... aí a 
polícia veio e o catou e mandou 
para o xilindró... Seis meses de-
pois tiraram ele... levaram para a 
praça pública e arrancaram um 
dos seus olhos e uma orelha para 
ficar quites com o que ele fez... 
Uau já pensou se essa moda che-
ga no nosso Brasil varonil? Aí tu 
estarias enrascado... Mas eu acho 
que eles até tem razão... se uma 
pessoa faz mal a outra deve sofrer 
pena igual... ele vai pensar duas 
vezes antes de agredir alguém... 
Isso até que seria legal... vou pen-
sar...

Vidente não previu 
 própria taca

Eita que agora mesmo é que 
eu vi a coisa feder de uma vez por 
todas... espia só... um hominho 
estava morrendo de paixão por 
sua amada que ele tinha ao seu 
lado... mas aí ele cismou que era 
machão e deu uns petelecos ne-
las e ela fez o que toda mulher de 
bem tem que fazer depois de ser 
agredida fisicamente... largou o 
cabra safado e metido a valente... 
Ele correu para uma vidente que 
disse que trazia a amada em 24hs 
por três mil merrequinhas que 
foi pago... e ela não voltou... ele 
ficou irado e quebrou a vidente 
do pau e foi para no xilindró... 
isso é um 171 espiritual... E que 
sirva de lição... cuidar da sua 
amada... senão ela te larga e vais 
sofrer viu?

O Sapinho é mesmo pastel 
e nunca chegará a coxinha

Pois então minha gente mais 
que biita... quando você vai a um 
porto os estivadores tem uma lin-
guagem própria de palavrões e é 
normal... os técnicos do esporte 
bretão também... os flanelinhas 
falam palavrões... Mas se espera 
de nossas autoridades que eles 
usem uma linguagem sadia e não 
chula como o Sapinho Embustei-
ro Manguaceiro Barbudo e sua 
turma que usam linguagem de 
moleque... sem a mínima classe 
e isso mostra que se eles esti-
vessem estudado ou berço seria 
diferente... Ah eu já disse que o 
Sapinho nasceu pastel e jamais 
chegará a coxinha, pois coxinha 
para ele é gente que estudou e 
tem classe e merrequinha  e isso 
sua turma não tem...

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois muito que bem moçadi-
nha do bem... nesse momento es-
tamos deixando de lado todas as 
notícias que não são alegrinhas... 
e estamos partindo firme para 
o nosso besteirol... afinal que-
remos começar semana rindo e 
oxigenando o nosso glorioso Co-
quinho com uma tremenda dose 
de bom humor- Um dia um ho-
minho estava no bem bom com 
uma mulher e ele se encontrava 
peladaço... e eis que de repente a 
mulher sapeca bem alto - “ih meu 
marido está para chegar”... pron-
to... o hominho pulou do segun-
do andar e caiu em cima de umas 
roseiras cheiinhas de espinho... e 
logo ele parou... pensou e sape-
cou - “sua doida... o seu marido 
sou eu’... e era mesmo... é isso 
que dá ter a consciência pesada 
demais né mesmo? Ará.

Safados amigos do
alheio de fora?

Ah não... não... e mil vezes 
não moçadinha do bem... não 

dá para aguentar essa coisa não... 
onde já se viu seu menino... estão 
chegando de outras cidades... os 
safados amigos do alheio que vem 
para nossa Princesinha do Norte 
para garfar o que é nosso? A Polí-
cia está em cima e catando um por 
um... mas devia devolver esses mal 
acabados para suas cidades... pois 
já temos muitos safados amigos do 
alheio por cá mesmo e não precisa 
mais que venha ninguém de fora de 
jeito maneira nenhuma... ora... que 
coisa mais feia... nós não estamos 
dando conta dos nossos e ainda tem 
que chegar esses safados de fora? 
Nem pensar loucona... vão caçar 
suas turmas... falei?

Homem ta botando silicone?

Há... há...há... por essa eu juro 
que não esperava... dizem que ago-
ra os irmãos siamês dos meninos 
excessivamente alegres são apeli-
dados de metrossexuais... e agora 
os meninos que insistem em dizer 
que são homens estão colocando si-
licone para aumentar a buzanfa... as 
panturrilhas... peito.. e ainda saem 
garganteando que são machos? Sin-
ceramente minha gente... é por isso 
que as mulheres estão aceitando ca-
sar com sapos... pois a maioria dos 
príncipes está virando mesmo é abo-
bora feminina ou no máximo prin-
cesa... Onde já se viu macho colocar 
silicone na buzanfa... pra que?  Quer 
ser admirado pelo mesmo sexo... To 
passado... Cruz em credo...

Tristeza baqueia,
mas não mata

Pois então minha gente mais 
que biita... os médicos e cientistas 
vieram a público agora para dizer 
que estresse e tristeza de qualquer 
natureza... até mesmo para quem 
torce para o Timinho e comemora 
vice-campeonato pode estragar um 
tiquinho... mas não tem poder de 
levar para a cidade dos pés juntos... 
Então ficar em sua house... não to-
mar banho... não comer direito e 
ainda ficar perturbando todo mun-
do com a tristeza... não vai mais sen-
sibilizar ninguém... pois antes todo 
mundo dizia que o banzo matava... 
Ué e matava os negros nas senzalas 
e agora o banzo só deixa meio gro-
gue e por isso trate de ficar alegre... 
Conheça a pessoa de Jesus Ele sim 
é alegria.

Supermercados com grande 
diferenças de preços

Cruz credo... minha gente mais 
que biita... meu amados irmãozi-
nhos brazuquinhas ao sair para fazer 
sua compras nos supermercados... 
não faça suas compras num só lo-
cal... isso porque os preços ficam di-
ferentes absurdamente... um mesmo 
produto tem diferença de até 120% 
de um estabelecimento para outro e 
é o mesmo produto... É que agente, 
por questão de comodidade, coloca 
tudo no carrinho e sai... Agora deve 
ser diferente... é que o ano não está 
sendo fácil para ninguém... com au-
mento de impostos e a merrequinha 
vai ficar mais curta do que perna de 
cobra.. Pesquise mesmo, pois senão 
tu vais perder muita merrequinha... 
Eles estão impiedosos... credo.

Montei no Porco

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... eu já escrevi de tudo e 
estou picando a mula... deitando o 
cabelo... caindo no capinado e ca-
pando o gato... enfim eu vou embo-
ra mesmo e começar tudo de novo 
e não faça nadica de nada de erra-
do que não estarei por perto para 
te acudir e por favor lembre - “Eis 
que Jesus fez tudo de novo com sua 
morte, e nos deu uma nova vida.” 
Bíblia Sagrada... para pensar mes-
mo

O Fuso do dia é – Alguns troca-
-letras que usam de safadeza, às es-
condidas, para tentar prejudicar os 
colegas.. Eles são vistos e estamos 
de olho e vamos denunciar a safa-
deza... Xô coisa ruim... Fora

O Xonado do dia é – O grande 
jurista Dr. Luciano que empresta 
seu talento para a House do Povo 
com grande competência... sucesso 
nobre guerreiro... Fui

Última

O Bureau Federal de Inteligên-
cia dos Estados Unidos (FBI, na si-
gla em inglês) divulgou no sábado 
(11) o primeiro documento rela-
cionado à investigação dos ataques 
de 11 de setembro de 2001 e às 
alegações de apoio do governo sau-
dita aos sequestradores, após uma 
ordem executiva do presidente nor-
te-americano, Joe Biden.

Parentes das vítimas haviam 
pedido a Biden que não compa-
recesse aos eventos memoriais 
para marcar o 20º aniversário no 
sábado caso ele não divulgasse os 
documentos que eles afirmam que 
mostram que autoridades da Arábia 

Saudita apoiaram os atentados.
O documento de 16 páginas 

parcialmente editado e divulgado 
pelo FBI expôs contatos entre os 
sequestradores e associados saudi-
tas, mas nenhuma evidência de que 
o governo em Riade foi cúmplice 
dos ataques, que mataram quase 
três mil pessoas.

A Arábia Saudita afirma que não 
teve nenhum papel nos ataques. A 
embaixada saudita em Washington 
não respondeu imediatamente a 
um pedido de comentários feito 
pela agência de notícias Reuters, 
enviado na noite de sábado.

Em um comunicado divulgado 

em 8 de setembro, a embaixada 
disse que a Arábia Saudita sempre 
defendeu a transparência em torno 
dos eventos de 11 de setembro de 
2001 e saúda a divulgação pelos 
EUA de documentos confidenciais 
relacionados aos ataques.

Quinze dos 19 sequestradores 
eram da Arábia Saudita. Uma co-
missão do governo dos EUA não en-
controu evidências de que a Arábia 
Saudita financiou diretamente a Al 
Qaeda. Ficou em aberto se as auto-
ridades sauditas poderiam ter feito 
isso individualmente.

As famílias de cerca de 2,5 mil 
dos mortos e mais de 20 mil pesso-

as feridas, empresas e várias segura-
doras processaram a Arábia Saudita 
em busca de bilhões de dólares.

Em comunicado em nome da 
organização 9/11 Families United, 
Terry Strada, cujo marido Tom foi 
morto em 11 de setembro, disse 
que o documento divulgado pelo 
FBI no sábado eliminou quaisquer 
dúvidas sobre a cumplicidade sau-
dita nos ataques.

“Agora os segredos dos sauditas 
foram expostos e já passou da hora 
de o Reino assumir o papel de seus 
agentes no assassinato de milhares 
em solo americano”, disse o comu-
nicado. (Agência Brasil)

A Comissão de Turismo da Câ-
mara dos Deputados marcou audi-
ência pública para quarta-feira (15) 
quando será debatida a proposta 
de marco regulatório dos jogos no 
Brasil. A proposta foi aprovada em 
comissão especial da Câmara em 

2016 e, desde então, aguarda nas 
gavetas do Legislativo a votação 
no Plenário. O debate foi sugerido 
pelo presidente da Comissão de 
Turismo, deputado Bacelar. O par-
lamentar afirma que a aprovação da 
proposta poderá fomentar o turis-

mo no país, com a geração de 700 
mil empregos diretos e indiretos e 
R$ 20 bilhões anuais em arrecada-
ção de impostos. “A legalização de 
todas as modalidades de jogos de 
azar pode ajudar o país a sair da 
crise, principalmente no período 

pós-pandemia”, diz Bacelar. 
Segundo o deputado, a regula-

ção dos jogos de azar também vai 
atrair investidores internacionais 
para o mercado brasileiro, tanto 
nos empreendimentos físicos quan-
to no meio digital.

VALDEMAR SOARES

Em determinado bairros da 
cidade, a população tem somen-
te a praça para ter um tempo de 
lazer, com amigos e familiares, 
mas a falta de iluminação em vá-
rios destes espaços tem feito com 
que os moradores próximos, não 
as utilizem para o seu lazer. Em 
vários lugares, onde não tem a 
iluminação pública ou que tinha 
e foram destruídas por vândalos, 
tem aumentado o número de as-
saltos.

O vereador, Marcos Nem 
(PSD), voltou a pedir ao prefeito, 
que promova a iluminação pú-
blica com lâmpadas de led, nas 
ruas de vários bairros da cidade e 
onde não tem, mas principalmen-
te na praças públicas. Uma vez 
que é o único meio de lazer que 
os moradores têm, mas no escu-
ro, todos tem muito medo. 

“E todos estamos empenhados 

em fazer com que a nossa segu-
rança melhore. Não podemos fi-
car de braços cruzados e vendo 
a criminalidade aumentar, se po-
demos fazer algo, para amenizar 
o problema. Todos nós sabemos 
que a escuridão facilita o trabalho 
do bandido que ataca, sem que 
seja identificado, além de usar 
as praças escuras para a prática 
do uso indiscriminado de dro-
gas proibidas. Além de fazerem 
vítimas, estudantes que obrigato-
riamente tem que passar por de-
terminadas praças, que estão no 
escuro. Não fica caro para o mu-
nicípio iluminar todas as praças, 
principalmente dos bairros mais 
distantes, onde a falta de lazer 
é quase total. Acredito na serie-
dade e boa vontade do prefeito, 
Humberto Souto e por isso fico a 
vontade em fazer esse apelo, pois 
ele mesmo, afirmou por várias ve-
zes que a zona rural e a periferia 
seriam prioridades sem seu go-

DIVULGAÇÃO

Aprimorar sim, impunidade 
jamais”. O objetivo foi debater as 
possíveis alterações na Lei de Im-
probidade Administrativa (Lei Fe-
deral 8429/92) e sugerir formas de 
diálogo com os representantes do 
povo no congresso nacional para, 
democraticamente, sensibilizá-los 
a aprimorar a Lei sem favorecer a 
impunidade. Em junho deste ano, a 
Lei completou 29 anos de vigência. 
Ao longo dessas quase três décadas, 
o texto passou por profundos deba-
tes jurídicos, referentes ao conjun-
to da obra e, de forma específica, 
aos entraves da efetividade e ao 
combate aos atos de improbidade. 
Ao se pronunciar sobre o assunto 
o presidente da Câmara, vereador 
Cláudio Rodrigues (Cidadania), 
informou que em julho a Câmara 
encaminhou aos Deputados Fede-
rais e Senadores por Minas Gerais 
uma Moção de Repúdio sobre as 
alterações legislativas, que estão em 
debate no Congresso Nacional. 

“Embora bem-intencionadas e a 
pretexto de aprimorar a legislação, 
é preciso evitar que algumas destas 
propostas inviabilizem a investiga-
ção e a punição da corrupção na 
administração pública. Apoiamos 
iniciativas que evitem processos 
judiciais por questões que são me-
ros erros administrativos, porque o 
objetivo da lei deve ser responsabi-
lizar quem agiu de má-fé ou, pelo 
menos, com culpa muito grave”, 
explicou.

O promotor de Justiça de De-
fesa do Patrimônio Público e do 
Consumidor da comarca de Mon-
tes Claros, Felipe Gonçalves Cai-
res ponderou sobre a importância 
deste debate. “Nós não pensamos 
da mesma maneira sobre tudo, a 
diversidade é a nossa riqueza, a 
minha alegria é presenciar que ape-
sar disso, ainda há a civilidade de 
sermos capazes de nos encontrar-
mos e debatermos, principalmente 
quando temos convergências, por-
que unidos fazemos mais e melhor, 
do que apenas brigando entre nós”. 

Felipe Caires explicou ainda que 
a Lei de Improbidade Administra-
tiva pode aplicar desde multa até 
perda de função pública pelo agen-
te público, suspensão de direitos 
políticos, proibição de contratar, 
além do ressarcimento ao erário do 
prejuízo que tiver sido causado.

O procurador da república em 
Montes Claros do Ministério Pú-
blico Federal, Marcelo Malheiros 
Cerqueira, falou sobre os principais 
pontos do projeto de lei em discus-
são no congresso nacional. “Nós so-
mos uma nação que além de marca-
da por um oficialismo, um excesso 
de Estado, nós fomos construídos 
com bases morais um tanto quanto 
frouxas, os nossos níveis de corrup-
ção são altíssimos, no ranking da 
transparência internacional sobre 
a percepção da corrupção, nós fi-
guramos há décadas uma posição 
muito ruim, e isso mostra que de-

verno. Está no final primeiro ano 
de governo do segundo mandato, 
acreditamos que no próximo ano, 
vamos ter muitas obras, na zona 

rural e na periferia da cidade. 
Mas a iluminação pública é im-
portante para os moradores, sem 
contudo ser uma obra grande”, 

finitivamente nós precisamos de 
uma lei de improbidade adminis-
trativa eficiente, para junto com a 
repressão no campo penal, comba-
ter a corrupção”. Além da presença 
de todos os vereadores, represen-
tando os diversos segmentos da so-
ciedade participaram, Wadingthon 
Veloso do IFNMG, Brenda Manga-
beira do movimento estudantil, Sô-
nia Gomes, do movimento de com-
bate á corrupção eleitoral – CCE 
e Cerradinha, Elizabel Santana, do 
Sindicato dos Professores, Danilo 
de Matos, advogado da Arquidio-
cese, Aparecida de Cássia Vieira, 
presidente da Caritas Arquidioce-
sana, Célio Moreira do Sindicato 

Único dos Trabalhadores, Arúbio 
Carlos dos Santos do Sindicato dos 
Comerciários, Antônio Alvimar, rei-
tor da Unimontes, George Daniel 
Rodrigues do Diretório Central dos 
Estudantes – DCE, Gilson Froes 
da Marçonaria, Mauri Antunes da 
União Estadual dos Estudantes, 
Alexandre Silva do Movimento dos 
Trabalhadores sem Teto e Maria Lu-
ísa de Menezes da Unidade Popular. 
“Que possamos aperfeiçoar a Lei de 
Improbidade. Mas que o façamos 
para evitar injustiças ou atuações 
eleitoreiras, jamais para inviabilizar 
a investigação e a responsabilização 
de corruptos no país”, finalizou Ro-
drigues.
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Gil Pereira anuncia megaprojeto eólico e 
solar de 5,2 bi no Norte de Minas

Carlos Pimenta pede a Romeu Zema para 
viabilizar barragens no Norte de Minas

CPI interroga executivos sobre espionagem na 
Cemig
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Minas Gerais, que lidera no país 
a geração de energia solar foto-
voltaica, dará mais um importante 
passo no mercado das fontes reno-
váveis, justamente quando se busca 
com urgência a diversificação da 
matriz da geração elétrica nacional, 
sob a pressão da grave crise hídrica 
e energética, além das mudanças 
climáticas. desta vez, o estado vai 
avançar em relação a outra estra-
tégica fonte de energia sustentável 
ainda subutilizada: a eólica.

“Líderes nacionais do setor so-
lar, avançaremos agora na geração 
a partir de outras fontes renováveis, 
neste caso a eólica, garantindo mais 
energia limpa, preservação dos re-
cursos hídricos, renda, empregos 
e recursos, através dos tributos 
gerados, para as prefeituras inves-
tirem em saúde, educação e infra-
estrutura. a empresa alemã sowitec 
implantará três projetos na nossa 
região, sendo um híbrido (solar e 
eólico), abrangendo os municípios 

de Monte Azul, Espinosa, Santo An-
tônio do Retiro, Rio Pardo de Minas 
e Mato Verde, que atenderá cerca 
de 1 milhão de residências por ano, 
em média”, destacou o deputado 
Gil Pereira.

Por sua vez, as duas plantas fo-
tovoltaicas da empresa, “Minas do 
Sol”, em Pirapora, e “Presidente JK” 
(no município de mesmo nome), 
terão capacidade para atender jun-
tas cerca de 500 mil residências por 
ano. a estimativa de potência ope-

GIRLENO ALENCAR

O deputado Carlos Pimenta 
(PDT), em pronunciamento na As-
sembleia Legislativa de Minas Ge-
rais, pediu ao governador Romeu 
Zema para adotar medidas que 
minimizem os impactos causados 
pela seca no Norte de Minas. Ele 
explica que as ações adotadas 
pela coordenadoria estadual de 
defesa civil, com a operação pipa, 
é importante para atender as fa-
mílias com abastecimento de água 
comprometido, mas é essencial 

adotar medidas mais duradouras 
como as barragens. Pimenta afir-
ma que a Associação dos Municí-
pios da Área Mineira da Sudene 
(Amams) apresentou a proposta 
de barraginhas, através do pre-
sidente José Nilson Bispo de Sá, 
prefeito de Padre Carvalho, com 
o pedido de criação do programa 
de convivência com a seca.

Porém, é fundamental barrar as 
águas das chuvas e isso passa pela 
construção de barragens, como 
de Jequitaí, que, além disso, irri-
gará 30 mil hectares no Norte de 

Minas. Carlos Pimenta afirma que 
a barragem de Jequitaí é uma obra 
com recursos federais e que se a 
verba liberada não for suficiente 
para executá-la, o governador Ro-
meu Zema tem condições de con-
seguir mais recursos, pois a sua 
posição equilibrada em relação ao 
governo federal facilita esse tipo 
de medida, já que ele não entrou 
no jogo de ataques ao presidente 
Jair Bolsonaro. O deputado afir-
mou que o norte de minas confia 
no governador Romeu Zema para 
adotar essas medidas.

A Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) 
que investiga possíveis irregulari-
dades na gestão e uso político da 
Cemig interroga, hoje (13), partir 
das 14 horas, mais dois executi-
vos da companhia energética do 
Estado. Serão ouvidos, na condi-
ção de testemunhas, a assessora 
da Diretoria de Regulação e Ju-
rídica Virginia Kirchmeyer Vieira, 
e o ex-superintendente jurídico 
Thiago Ulhoa Barbosa.

Ambos estariam envolvidos 

em uma rede de intrigas na área 
jurídica da Cemig e que teria re-
sultado até em um episódio de 
espionagem de quem se opunha à 
flexibilização dos mecanismos de 
controle que impediriam a assina-
tura de contratos bilionários sem 
licitação.

A trama foi revelada na tarde 
da última quinta-feira (9) pelo 
ex-titular da Gerência de Direito 
Administrativo da Cemig, Daniel 
Polignano Godoy, que, ainda 
no exercício do cargo, teve seu 
computador invadido e arquivos 

copiados por agentes da Kroll 
Associates Brasil, empresa espe-
cializada em investigações corpo-
rativas.

A empresa, que já é suspeita 
de espionar deputados estaduais, 
não tinha sequer um contrato fir-
mado que garantisse a confiden-
cialidade das informações obti-
das, conforme informou à CPI da 
Cemig o ex-executivo espionado.

Ao saber do episódio, os de-
putados lembraram que a Cemig 
é uma das principais empresas de 
energia do País, que disputa um 

racional total dos projetos chega a 
3 Gw, aproximadamente.

LUTA DE UMA DÉCADA - pre-
sidente da comissão das energias 
renováveis e dos recursos hídricos 
da ALMG, Gil Pereira complemen-
tou suas observações a respeito: “a 
previsão é que a primeira etapa dos 
projetos entre em operação no fim 
de 2024 e que todas as fases estejam 
concluídas até 2027, estimando-se 
a geração de mais de 400 empregos 
na implantação. colhemos hoje o 
resultado da luta que travei na últi-
ma década, através da inovação que 
fiz nas leis estaduais, inicialmente 
de incentivo à energia solar, que es-
tendi às outras fontes sustentáveis, 
além do esforço pela regularização 
das propriedades na região”. Neste 
caso, Gil Pereira referiu-se à lei nº 
23.762/21, também de sua autoria, 
sancionada em janeiro de 2021, 
que ampliou o incentivo de isen-
ção do ICMS às usinas de biomassa, 
biogás e eólicas (até 5 Mw), ainda 
na dependência de regulamentação 
do Confaz, nos moldes do que já 
vigora desde 2017 para a geração 
distribuída solar fotovoltaica (Gd).

ARTICULAÇÃO - por outro lado, 
sua atuação foi decisiva para assina-
tura no dia 03/08/21, na Amams, em 

Montes Claros, do termo de acordo 
preliminar para retomada da regu-
larização fundiária no âmbito da 
“operação grilo”, juntamente com o 
procurador-geral de Justiça, Jarbas 
Soares, o governador Romeu Zema 
e o advogado-geral do Estado, Sér-
gio Castro. “serão beneficiados 11 
municípios norte-mineiros, que há 
uma década enfrentam pendências 
jurídicas no setor, gerando entraves 
regionais, período em que trabalhei 
com afinco para concretização do 
acordo. em março de 2021, em reu-
nião por mim solicitada, foi criado 
grupo institucional encarregado de 
resolver os litígios e trazer de vol-
ta, a partir da segurança jurídica na 
região do alto rio pardo, condições 
para estes investimentos bilionários 
em energias renováveis, dentre ou-
tros”, lembrou Gil Pereira.

O encontro articulado pelo de-
putado Gil Pereira, com o procura-
dor-geral de Justiça, Jarbas Soares e 
a secretária de estado de Agricultu-
ra (Seapa-mg), Ana Maria Valentini, 
reuniu também os coordenadores 
do centro de inclusão e mobiliza-
ções sociais do MP (Cimos), promo-
tor de Justiça, Paulo César Vicente 
de Lima; do Centro de Apoio Opera-
cional das Promotorias de Justiça de 
Combate aos Conflitos Agrários, pro-
curador de Justiça, Afonso Henrique 

De Miranda Teixeira; e do Centro de 
Apoio Operacional do Meio Ambien-
te (Caoma), promotor de Justiça, Car-
los Eduardo Ferreira Pinto.

CRONOGRAMA - o projeto híbri-
do da sowitec (fontes eólica e solar), 
denominado “complexo de geração 
de energias gameleiras”, será instala-
do em Monte Azul, Espinosa, Santo 
Antônio do Retiro, Rio Pardo de Mi-
nas e Mato Verde. A capacidade esti-
mada de potência das primeiras fases 
deste empreendimento é de 600 Mw, 
no eólico, e de 520 Mwp, no solar nas 
etapas subsequentes, as capacidades 
deverão saltar para 1.400 Mw, no eó-
lico, e 780 Mwp, no solar, aproxima-
damente.

Os projetos solares “Minas do 
Sol”, em Pirapora, e “Presidente JK”, 
no município de mesmo nome, es-
tão em estágio avançado de desen-
volvimento, com as propriedades 
regularizadas, medição solarimé-
trica de acordo com os parâmetros 
dos órgãos competentes e licença 
ambiental de implantação emitida, 
o complexo híbrido gameleiras está 
em processo de regularização das 
propriedades e obtenção de licen-
ça ambiental, a implantação total 
dos projetos é estimada em dois a 
quatro anos, com início previsto a 
partir de 2023.

mercado acirrado e tem até ações 
listadas na Bolsa de Nova Iorque 
(EUA), o que torna temerário 
qualquer vazamento de informa-
ções sensíveis.

Os dois executivos a serem 
interrogados nesta segunda es-
tariam diretamente envolvidos 
no episódio de “arapongagem”, 
conforme informou Daniel.  A as-
sessoria de diretoria Virgínia teria 
sido flagrada pelas câmeras de vi-
gilância da estatal acompanhando 
os “espiões” da Kroll pelos corre-
dores do edifício-sede da Cemig 
na madrugada do dia 3 para 4 de 
dezembro do ano passado, quan-
do o então gerente de Direito Ad-
ministrativo teve seu computador 
invadido.

A gravação foi obtida pelo 
executivo espionado, que vai en-
tregá-la nos próximos dias aos 
deputados da CPI da Cemig para 
ser periciada. Requerimento para 
que o diretor-presidente da Ce-
mig, Reynaldo Passanezi Filho, 
também entregue o flagrante do 
sistema de vigilância da Cemig 
foi aprovado pelos deputados. O 
prazo para ambos fazerem isso é 
de cinco dias.

O outro interrogado desta 
segunda, o ex-superintendente 
Jurídico Thiago Barbosa, seria o 
chefe imediato de Daniel e, se-
gundo este último declarou aos 
deputados, ao ser questionado, 
disse não saber de nada, mesmo 
com aparente apoio da Diretoria 
Jurídica aos investigadores da 
Kroll. Estes, no entanto, deixaram 
um formulário no computador de 
Daniel informando a vistoria no 
equipamento, o que levantou as 
suspeitas de Daniel, que, como 

advogado da Cemig, apurou en-
tão que a Kroll não tinha contrato 
ainda com a companhia e, depois, 
obteve o vídeo incriminador.

Posteriormente, superiores 
hierárquicos teriam reconhecido 
a investigação, mas tentaram tran-
quilizá-lo que ele não era o alvo. 
O ex-gerente informou que o seu 
computador de trabalho continha 
na época grande volume de infor-
mações, muitas delas sensíveis e 
com dados pessoais dele e de ter-
ceiros, já que lidava com as con-
tratações da Cemig, com ou sem 
licitação.

Outra complicação lembrada 
pelos deputados envolve a prer-
rogativa de sigilo profissional na 
prática da advocacia, garantida, 
entre outros, pelas normas da 
Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB).

INVESTIGAÇÃO – A investiga-
ção da CPI da Cemig segue a linha 
de que o ex-executivo, servidor 
de carreira da empresa desde 
2013, poderia estar sendo vítima 
de uma tentativa de intimidação. 
Segundo Daniel relatou aos de-
putados, ele e sua equipe eram 
responsáveis pela elaboração de 
pareceres jurídicos prévios que 
embasavam as contratações sem 
licitação da Cemig.

Mas, conforme revelou, por 
decisão da diretoria executiva e 
do Conselho de Administração 
da Cemig, os pareceres jurídicos 
justificando a “inexigibilidade de 
licitação” passaram a ser emiti-
dos posteriormente à celebração 
de contratos. Uma das empresas 
contratadas dessa maneira foi justa-
mente a Kroll.

A prática, conhecida como “con-
validação”, é a regularização de 
contratações depois dos serviços 
contratados já terem sido executa-
dos, expediente que deveria ser uti-
lizado somente em situações emer-
genciais. O ex-gerente de Direito 
Adminsitrativo foi demitido do 
cargo pelo diretor jurídico Eduar-
do Soares, segundo declarou em 
depoimento, por “ter visões dife-
rentes de como a Cemig deveria 
funcionar”.

Por isso, a reunião da CPI da 
Cemig desta segunda buscará 
esclarecer informações sobre as 
contratações diretas realizadas 
pela empresa, sem licitação, e 
sobre o preenchimento de cargos 
técnicos por não concursados, 
ambos os problemas registrados a 
partir de 2019.

CRÍTICAS - O relator da CPI da 
Cemig, Sávio Souza Cruz (MDB), 
lembrou dois seriados antigos da 
TV, Agente 86, com seus espiões 
trapalhões, e Túnel do Tempo, 
para exemplificar a irresponsabili-
dade com que a estatal vem sendo 
conduzida na atual gestão.

“A Cemig é mesmo uma em-
presa muito avançada tecnologi-
camente, porque agora viaja no 
tempo, lá deve existir o Túnel do 
Tempo, que para os demais mor-
tais só anda pra frente, mas, para 
a empresa, não”, ironizou, ao criti-
car a prática discriminada de con-
validação.

“No Agente 86, pelo menos eles 
tinham outro túnel, o do silêncio 
(que impedia o vazamento de in-
formações), mas na Cemig não”, 
completou, sobre o flagra de espio-
nagem na Cemig. (Portal ALMG)

Os deputados da CPI da Cemig querem saber mais sobre uma investigação
irregular que teria ocorrido de madrugada no prédio da empresa
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EducaçãO

Fadenor inicia hoje curso de capacitação 
aplicada ao cadastro Multifinalitário

Livro sobre a história de mulheres pioneiras no 
rádio e na TV no NM será lançado hoje

Sertão é a nova exposição temporária do espaço 
do conhecimento UFMG

Governo de Minas apresenta nova 
versão do protocolo para volta às 
aulas presenciais 

GIRLENO ALENCAR

Tem início hoje, às 11 horas, o 
curso de capacitação em geotecno-
logias aplicadas ao cadastro multi-
finalitário, que é a etapa inicial do 
projeto cadastro técnico imobili-
ário para elaboração do plano de 
macrodrenagem e roterização da 
coleta de resíduos sólidos de Mon-
tes Claros. O curso visa atualizar os 
servidores públicos do município 
sobre as geotecnologias disponíveis 
para coleta e atualização de dados 
sobre a cidade de Montes Claros. O 
projeto é executado pela Fundação 

de Apoio ao Desenvolvimento do 
Ensino Superior (Fadenor) e coor-
denado pelos professores doutores 
da Unimontes Marcos Esdras Leite 
(Departamento de Geociências) e 
Narciso Ferreira dos Santos Neto 
(Departamento de Administração).

Na gestão pública municipal, o 
cadastro técnico imobiliário é fun-
damental para orientar as políticas 
e ações que atenderão a sociedade 
com essas informações atualizadas, 
os gestores municipais possuem 
um diagnóstico preciso da ocupa-
ção do espaço urbano, da distribui-
ção dos equipamentos urbanos, da 

infraestrutura instalada, do adensa-
mento dos domicílios, dentre ou-
tras informações sobre os imóveis, 
sendo esse um instrumento impor-
tante para o planejamento munici-
pal. Dessa forma, para atender as 
demandas da gestão municipal de 
forma eficaz, será realizado o cadas-
tro técnico multifinalitário, utilizan-
do-se os recursos geotecnológicos, 
como o sistema de informação 
geográfica, as fotografias de drone 
e as imagens de satélite de alta re-
solução espacial, instrumentos que 
contribuirão para a agilidade na 
atualização dos dados.

O pioneirismo de quatro mu-
lheres no rádio e na TV no Norte 
de Minas é contada em um livro. 
A obra “Elas fizeram a História e a 
Notícia – as pioneiras nas ondas 
do rádio e da TV (Norte de Minas 
– 1979 a 1997) será lançado hoje 
(13), a partir da 19h, numa livraria 
de um shopping, próximo à rodo-
viária da Cidade.

O livro é de autoria da jorna-
lista Ana Carolina Ferreira, que 
escreveu a obra como resultado da 
dissertação do mestrado em His-
tória que ela concluiu na Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes) em 2019. Intitulada 

“Elas fizeram a história e a notícia: 
entrada de mulheres em rádio e TV 
em Montes Claros (1979 – 1997)”, 
a dissertação teve como orientado-
ra a professora doutora Cláudia de 
Jesus Maia, do Programa de Pós-
-Graduação (PPGH) da Unimontes.

Conforme explica a autora, o 
livro apresenta uma “reconstrução 
do passado”, mostrando como foi 
a vinda da primeira emissora de 
televisão para a região, a antiga TV 
Montes Claros e a consolidação da 
antiga Rádio Sociedade. A história 
é contada sob a ótica das mulheres 
pioneiras na comunicação radiofô-
nica e televisada de Montes Claros: 

Vanda Gonçalves (Radio Socieda-
de), Ligia Maria Rocha Tupy, Ma-
rina Queiroz e Rosângela Silveira 
(TV Montes Claros).

“O livro atende tanto público 
acadêmico, que faz pesquisas so-
bre a história das mulheres e sobre 
questão de gênero, como as pesso-
as que têm curiosidade em relação 
ao jornalismo e à comunicação no 
Norte de Minas e no próprio Brasil, 
pois conta com abordagens nacio-
nais. Enfim, é um livro eclético”, 
esclarece Ana Carolina Ferreira.

“As questões de gênero ficam 
muito evidente na pesquisa que 
fizemos. Por outro lado, a pesquisa 

também mostra o quanto a vinda 
de uma emissora de TV foi impor-
tantíssima para o desenvolvimento 
de uma região. Mostra como isso 
ocorreu”, salienta.

A autora explica que uma das 
curiosidades apresentadas pela 
obra é o impacto da chegada da an-
tiga TV Montes Claros (inaugurada 
em 14 de setembro de 1980) junto 
à população. Ela descreveu esse 
impacto ao ter acesso a cartas que 
telespectadores enviaram para a 
então recém-inaugurada emissora 
de TV. As correspondências foram 
guardadas por Marina Queiroz.

Ana Carolina Ferreira enfatiza 

a importância do trabalho desen-
volvido no âmbito do Programa de 
Mestrado da Universidade Estadual 
de Montes Claros. “Eu sou muito 
grata ao Programa de Pós-Gradua-
ção em História da Unimontes, no 
qual os professores me receberam 
de braços abertos. Fui bem acolhi-
da”, afirma.

“Agradeço esse acolhimento, 
principalmente, por não ter fei-
to uma graduação em História. 
Tive que fazer um esforço para 
compreender como o historiador 
pensa e os professores do progra-
ma, no geral, tiveram boa vontade 
comigo. Procurei me esforçar ao 

máximo para corresponder à al-
tura a esse tratamento que recebi 
da parte deles”, relata jornalista e 
escritora.

Ela enaltece também a relevân-
cia da Universidade. “A Unimontes 
é uma universidade pública. E 
uma titulação de uma universida-
de pública tem peso, tem nome”, 
observa Ana Carolina Ferreira, que 
adianta os seus novos planos: in-
gressar em um curso de doutorado 
na Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG), em Comunicação 
– a área de sua graduação e de 
atuação profissional. (Portal Uni-
montes)

O sertão mundo é a nova ex-
posição temporária do espaço do 
conhecimento UFMG. Concebida 
para o ambiente virtual, a mostra 
tem como referência o sertão, 
muito característico e presente na 
obra do escritor João Guimarães 
Rosa, que serve de cenário para as 
questões universais tratadas pelo 
autor em suas histórias, como o 
amor, o medo, o sentido da vida 
e a dúvida. O lançamento contou 
com a presença da reitora Sandra 
Goulart Almeida, do diretor de 
ação cultural da UFMG, Fernando 
Mencareli, da diretora institucio-
nal do Instituto Unimed BH, Mer-
cês Fróes, da diretora do espaço 
do conhecimento UFMG, Diomira 
Faria assina a curadoria da mostra 
ao lado de Claudia Campos Soa-
res, Dânia Lima e Maurício Gino.

Com uma viagem pelo sertão 
e por suas diferentes interpreta-

ções – na música, nos bordados, 
na dança, na culinária, nos brin-
quedos e brincadeiras, nas so-
noridades, nas artes visuais e na 
literatura –, a exposição leva o 
público a apreciar escutas e vozes 
de muitos sertões. “Nós sabemos 
que o sertão é esse espaço físico, 
geográfico e histórico, mas em 
sua representação na literatura 
ele ultrapassa todas as fronteiras 
regionais”, explica Claudia Cam-
pos Soares, professora da facul-
dade de Letras da UFMG e uma 
das curadoras da exposição. “daí 
vem o título, porque esse sertão, 
que é o sertão de Minas e do Bra-
sil, quando retratado na obra de 
João Guimarães Rosa, também é o 
mundo”, afirma.

O sertão do universo rosiano 
ganhou mesmo alcance inter-
nacional: suas obras foram tra-
duzidas para muitos idiomas. “a 

mostra tem um pouco dessa re-
percussão, por meio de entrevis-
tas com tradutores dos livros do 
escritor e conversas com críticos 
literários de outros países, por 
exemplo”, adianta a professora. 
A visita será realizada por meio 
de uma plataforma on-line, os 
conteúdos da mostra serão dispo-
nibilizados por “temporadas” – a 
cada mês, novas atividades e no-
vas temáticas serão inauguradas, 
e a exposição estará em constante 
atualização a professora Diomi-
ra Faria, diretora do espaço do 
conhecimento UFMG e também 
curadora de sertão mundo, con-
ta como foi pensado o percurso: 
“nós nos inspiramos na palavra 
travessia, tão presente na obra de 
Guimarães. O público terá acesso 
a um mapa virtual, que vai guiá-lo 
pelos vários sertões criados pelos 
desdobramentos do universo ro-

O Governo de Minas publicou, nes-
ta sexta-feira (10/9), a nova versão do 
protocolo que deve ser seguido pelas 
escolas mineiras para a manutenção de 
um retorno seguro às atividades pre-
senciais. O documento foi aprovado 
durante a reunião do Comitê Extraor-
dinário Covid-19, com base no cenário 
epidemiológico atual.

Conforme o último relatório, a taxa 
de incidência do coronavírus regis-
trou queda de 37% na última semana 
e de 44% nos 14 dias anteriores. Já as 
internações caíram 35% em quatro se-
manas. Vinte e cinco pessoas aguardam 
por uma vaga de UTI Covid. Esse nú-
mero chegou a 227 em 10/6.

Outro destaque é o avanço da vaci-
nação, com a cobertura vacinal da po-
pulação acima de 18 anos em 84,96% 
e, de segunda dose, em 39,92%, se-
gundo a Secretaria de Estado de Saú-
de (SES-MG), por meio das informa-
ções do Painel Vacinômetro em 10/9.

Em conjunto, os dados permitem, 
neste momento, um pouco mais de 
flexibilidade para os ajustes propos-

tos.

NOVO PROTOCOLO - A princi-
pal alteração ocorreu em relação ao 
distanciamento praticado nas unida-
des escolares que passou para 0,9 
metros. Estudos demonstram que 
este distanciamento é viável para a 
proteção coletiva em ambientes esco-
lares, desde que outras estratégias de 
prevenção também sejam adotadas. 
No entanto, nos refeitórios, devido 
a não utilização de máscaras quando 
os alunos estão se alimentando, a dis-
tância recomendada continua sendo 
1,5 metros.

O Comitê Extraordinário Co-
vid-19 considerou também que a 
situação atual da epidemia permite 
ampliar a capacidade de lotação dos 
espaços escolares para 50%. Até o mo-
mento, a lotação máxima permitida era 
de 1/3 em salas de aulas, refeitórios e 
transportes escolares.

“A experiência até o momento tem 
demonstrado que o retorno escolar 
não gera impacto nos indicadores epi-

demiológicos do estado. Tanto a taxa 
de incidência da covid-19, os índices de 
hospitalização e número de óbitos no 
estado estão constantes, mesmo após 
o retorno escolar ocorrido em julho 
de 2021”, avalia a coordenadora do 
Centro de Informações Estratégicas em 
Vigilância em Saúde (CIEVS-MG), Eva 
Lídia Arcoverde.

TRABALHADORES DA EDUCA-
ÇÃO - De acordo com Eva Lídia, as 
atualizações do protocolo são feitas em 
um momento de estabilização da pan-
demia, graças ao avanço da imunização 
no estado. Em setembro, a cobertura 
vacinal dos trabalhadores da educação 
aumentou substancialmente. A cober-
tura está em 96,84% de primeira dose 
e 28,02% em segunda dose ou dose 
única.

Além disso, com a Deliberação CIB 
SUS CIB-SUS/MG Nº 3.508, os adoles-
centes de 12 a 17 anos passam a ser ele-
gíveis, já neste mês de setembro, para 
a vacinação com as vacinas de Pfizer/
Comirnaty.

“As taxas de transmissão estão 
baixas em ambientes escolares, de-
monstrando que, quando realizamos 
a adesão de múltiplas estratégias de 
prevenção e a adesão das escolas as 
medidas de prevenção são possíveis 
um retorno seguro das atividades de 
educação”, completa.

Atualmente, a vacinação é a princi-
pal estratégia de prevenção de saúde 
pública para combater a pandemia de 
covid-19. A promoção da imunização 
pode ajudar as escolas a retornar com 
segurança ao aprendizado presencial, e 
também às atividades extracurriculares 
e aos esportes.

Outras medidas cumulativas, obri-
gatórias e adicionais de prevenção tam-
bém devem ser adotadas para manter 
nas escolas um ambiente seguro. Algu-
mas delas: priorização da ventilação; 
lavagem das mãos e etiqueta respirató-
ria; ficar em casa quando doente; reali-
zação do teste; identificação de vínculo 
epidemiológico, em combinação com 
quarentena isolamento, limpeza e de-
sinfecção.(Agência Minas)
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siano”, explica. Mercês Fróes, do 
Instituto Unimed-BH lembra que 
a obra de Guimarães Rosa “é mui-
to rica em detalhes e nos trans-

porta para as belezas do sertão 
brasileiro”. Segundo ela, o espaço 
do conhecimento UFMG inovou 
ao idealizar uma exposição virtual 

que “não só homenageia a obra 
desse grande autor, mas também 
nos faz viajar pelo universo rosia-
no”. (GA)
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Pirapora receberá kit da Defesa Civil 
estadual

Deputado e prefeito de Pintópolis 
celebram início das obras em outubro

Seapa realiza seminário sobre o Programa 
de Cooperativismo nesta terça-feira

GIRLENO ALENCAR

A Defesa Civil de Pirapora foi 
contemplada com um kit doado 
pelo Estado, que é formado por 
uma caminhonete S10, notebook, 
trena digital e cinco coletes. Isso 
fortalecerá o trabalho realizado 
no município e oferecer melhoria 
na atuação da Coordenadoria Mu-
nicipal de Defesa Civil. A coorde-
nadora municipal de Defesa Civil, 
Carla Diana agradeceu ao governo 
estadual pela modernização dos 
equipamentos da pasta. “Agrade-
cemos ao Governo Estadual, pelo 
reconhecimento do nosso trabalho. 

Os kits vêm para fortalecer a nossa 
atuação. Modernizar esses equipa-
mentos é fundamental para melho-
rar o trabalho realizado pela Defesa 
Civil, quem ganha com essa ação é 
Pirapora.”

O prefeito Alex Cesar comenta 
a importância de ter uma equipe 
capacitada para atuar frente da Defesa 
Civil. “É importante ressaltar o esforço 
e o compromisso da Coordenadoria 
de Proteção e Defesa Civil de Pirapora, 
que apresentou um projeto bem estru-
turado e foi contemplada, com esse 
kit, como forma de reconhecimento 
dos bons trabalhos realizados. Estes 
equipamentos chegam em ótima hora, 

e irão auxiliar na melhora das ações 
de defesa civil em nosso munícipio. 
Vamos trabalhar cada dia mais para 
oferecer segurança e qualidade de vida 
para nossa população”.

A escolha das cidades que recebe-
riam o material foi através de processo 
seletivo, na qual a coordenadoria da 
Defesa Civil do município apresentou 
projetos, documentos e ações que 
contaram pontos. O Kit Defesa Civil 
deverá ser entregue ainda essa sema-
na. O material foi adquirido com os 
recursos da compensação pagos pela 
Vale por causa da tragédia de Bruma-
dinho, que permitiu comprar 494 
veículos.

O deputado Gil Pereira foi rece-
bido pelo secretário de estado de 
infraestrutura, Fernando Marcato, 
ao lado do prefeito de Pintópolis, 
Ley Lopes, quando receberam óti-
mas notícias. Em outubro, confor-
me previsão começará a obra de 
pavimentação asfáltica da estrada 
Pintópolis-Urucuia (73,1 km) e 
será definida a concorrência para 
construção da ponte que ligará 
Pintópolis a São Francisco. “após 
muito esforço e minha luta parla-
mentar em favor da comunidade, 
o governo estadual executará estas 
importantes e esperadas obras, 
que trarão mais desenvolvimen-
to, renda e empregos para todo 
o Norte de Minas, especialmente 
para mais de 233 mil habitantes, 
em 16 municípios, atendendo aos 
nossos apelos. resultado do nosso 
trabalho sério e de forte parceria 
em favor da região”, destacou o de-
putado Gil Pereira, agradecendo o 
empenho ao secretário e lembran-

do que o asfaltamento da rodovia é 
antiga reivindicação regional, pois 
ligará o norte e o noroeste de Mi-
nas Gerais à região central do país, 
especialmente a Brasília.

VAGAS E TRIAGEM - com os re-
cursos garantidos, o momento é 
de mobilização de equipamentos 
pela empresa executora da obra 
da rodovia, estando previstos os 
estudos topográficos na próxima 
semana. Embora originalmente 
os trabalhos fossem começar por 
Pintópolis, devido à mudança de 
conjuntura (construção de pontes, 
aumento de custos, dentre outros 
problemas relacionados), foi ava-
liado, tecnicamente, que será 
mais conveniente tomar Urucuia 
como ponto de partida.

“A expectativa é de que te-
nhamos máquinas na pista na 
segunda quinzena de outubro. in-
formação também positiva é que 
concluiremos a obra em Pintópo-

lis, portanto gerando empregos 
neste município, cuja prefeitura 
auxiliará na divulgação das vagas 
e triagem para compor o quadro 
de funcionários da contratada e 
de suas terceirizadas”, ressaltou o 
secretário Fernando Marcato.

Ele complementou suas obser-
vações: “com relação à ponte que 
ligará Pintópolis a São Francisco, 
sobre o Velho Chico, receberemos 
na próxima semana as propostas 
das empresas interessadas em 
realizar a sua construção, após a 
necessária reabertura da concor-
rência pública. caso não ocorram 
questionamentos judiciais, acre-
ditamos que em outubro teremos 
a firma selecionada, para ordem 
de início ainda este ano”, afirmou 
Fernando Marcato.

SONHOS QUE VIRAM
REALIDADE

Ao agradecer ao deputado Gil 
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O parlamentar, o prefeito Ley Lopes e o secretário Fernando Marcato 

Um dos objetivos do evento é apresentar o edital para seleção de 
empreendimentos que serão apoiados pelo programa

Pereira e ao secretário Fernando 
Marcato, o prefeito Ley Lopes des-
tacou a importância para a popu-
lação dos dois sonhos que se tor-
nam realidade: “fico feliz por ser 

mais uma vez recebido na Seinfra, 
além de agradecer os esclareci-
mentos técnicos prestados sobre 
os motivos de o asfaltamento da 
MG-402 começar por Urucuia. 

obra que vai gerar desenvolvimen-
to, empregos e benefícios para 
nossa cidade de Pintópolis e toda 
a região”, declarou o prefeito Ley 
Lopes. (GA)

A Secretaria de Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento (Seapa), 
por meio do Colegiado Gestor do 
Programa Estadual de Coopera-
tivismo da Agricultura Familiar e 
Agroindústria Familiar de Minas 
Gerais (Cooperaf-MG), realiza, 
amanhã (14/9), às 14h, um semi-

nário virtual para detalhar o edital 
de chamamento público para a 
seleção de 20 empreendimentos 
(10 cooperativas da agricultura 
familiar e 10 agroindústrias de 
pequeno porte) que receberão 
apoio do programa para qualificar 
a sua capacidade de produção e 

gestão.
A realização do webinário 

“Apresentação do Programa Es-
tadual de Cooperativismo da 
Agricultura Familiar e Agroin-
dústria Familiar de Minas Gerais 
(Cooperaf-MG) e Diálogo com 
Cooperativas e Agroindústrias da 

Agricultura Familiar” conta com 
parceria das Secretarias de Saú-
de; Desenvolvimento Econômico; 
Planejamento e Gestão; Emater-
-MG, Epamig e Instituto Mineiro 
de Agropecuária (IMA); do Sebrae 
Minas; Organização das Coopera-
tivas de Minas Gerais (Ocemg); 
Federação dos Trabalhadores na 
Agricultura de Minas (Fetaemg) e 
da ONG União Nacional das Co-
operativas de Agricultura Familiar 
e Economia Solidária (Unicafes-
-MG).

Segundo a secretária execu-
tiva do Colegiado Gestor do Co-
operaf-MG e coordenadora do 
programa, Jane Marisa da Silva, 
os empreendimentos serão sele-
cionados a partir de alguns cri-
térios. “Serão priorizadas as co-
operativas com o maior número 
percentual de cooperados com a 
Declaração de Aptidão ao Pronaf 
(DAP), documento que comprova 
o enquadramento do agricultor 
como pequeno produtor. Tam-
bém serão levadas em considera-
ção as cooperativas cujas sedes 
estão localizadas em municípios 
com menor Índice de Desenvol-
vimento Humano (IDH), além do 
percentual de cooperados ativos 
e aquelas que possuem em sua 
base territorial alguma cooperati-

va de crédito”, detalha.
Para a seleção das agroindús-

trias da agricultura familiar os 
critérios são: estarem sediadas 
em municípios mineiros; possuir 
DAP ativa; e estarem situadas em 
localidades de baixo IDH.

Após a apresentação do Co-
operaf-MG e o detalhamento do 
edital de chamamento público, o 
grupo será divido de acordo com 
sua área de atuação e interesse 
para assistir às palestras, momen-
to em que também serão realiza-
dos debates para levantar solu-
ções para problemas comuns do 
setor. Para o segmento da agroin-
dústria, as palestras vão abordar 
a habilitação e o licenciamento 
sanitários de estabelecimentos 
agroindustriais de pequeno porte 
de produtos de origem vegetal e 
animal. Para o setor do coopera-
tivismo, os temas são a identida-
de cooperativa, aspectos legais e 
operacionais visando sua susten-
tabilidade e a participação das co-
operativas de agricultores familia-
res nos mercados institucionais.

PROGRAMA ESTADUAL

O Programa Estadual de Coo-
perativismo da Agricultura Fami-
liar e Agroindústria Familiar foi 

criado pelo Governo de Minas, no 
ano passado, por meio Decreto 
47.999. Além das secretarias de 
Agricultura e de Desenvolvimen-
to Econômico e da Emater-MG, 
a sua elaboração contou com a 
colaboração das instituições que 
trabalham diretamente com o pú-
blico da agricultura familiar e que 
são parceiras na organização do 
seminário.

Os objetivos do programa são 
melhorar o ambiente de negócios 
das cooperativas e agroindústrias 
familiares e promover a inserção 
da produção deste segmento nos 
diversos mercados, com ênfase 
nos institucionais como o Pro-
grama de Aquisição de Alimentos 
(PAA) e o Programa Nacional de 
Alimentação Escolar (PNAE).

De acordo com levantamentos 
realizados pela Emater-MG em 
742 municípios, Minas Gerais re-
úne o total de 36,6 mil agroindús-
trias, sendo que 33,9 mil (92,6%) 
são estabelecimentos familiares, 
demonstrando a importância des-
te segmento na cadeia produtiva 
do estado como fonte geradora 
de emprego e renda. Desse total 
de agroindústrias familiares, 33,3 
mil são individuais e 686 agroin-
dústrias familiares coletivas. (Por-
tal Seapa)
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Entidades criam Observatório da Geração 
Distribuída

Fomento da atividade econômica no Norte de 
Minas

Ministro inaugura linha de transmissão 
em Janaúba
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O ministro de Minas e Energia, 
Bento Albuquerque inaugurou no 
sábado (11), em Janaúba, o empre-
endimento Janaúba Transmissora 
de Energia Elétrica S.A. “Janaúba”, 
100% controlado pela Taesa, e que 
contribui para o escoamento de 
energia renovável no Sistema In-
terligado Nacional (SIN). A notícia 
foi divulgada pelo GAZETA na edi-
ção de sábado. O presidente Jair 
Bolsonaro tinha programado inau-
gura o empreendimento, mas por 

impasse em Brasília optou por sus-
pendeu a agenda. O empreendi-
mento foi entregue com quase seis 
meses de antecipação do prazo li-
mite exigido pela Agência Nacional 
de Energia Elétrica (ANEEL).

O ministro Bento Albuquerque 
destacou que a entrada em opera-
ção da Janaúba Transmissora de 
Energia Elétrica S.A. possibilita a 
segurança do sistema de abasteci-
mento, considerando que o Brasil 
enfrenta a pior crise de 90 anos 

em reservatórios de hidrelétricas. 
O prefeito José Aparecido Mendes 
ressalta a importância técnica, so-
cial e econômica desse empreen-
dimento para Janaúba com impor-
tante contribuição na geração e 
transporte de energia para o país. 
O investimento foi de quase R$ 1 
bilhão.

O prefeito de Janaúba explica 
que o empreendimento Janaúba 
Transmissora de Energia Elétrica, 
controlado pela Taesa, tem opor-

tunizado em torno de 1.000 de 
800 empregos diretos, em média, 
por mês colaborando, inclusive, 
com o fortalecimento da econo-
mia local e regional. O diretor 
de Implantação da Taesa, Luís 
Alessandro Alves, informou que 
o empreendimento inaugurado, 
tem capacidade para transportar 
1.600 megawatts (MW ) de potên-
cia, energia suficiente para aten-
der ao consumo de cinco milhões 
de pessoas. Além disso, segundo 

Alves, ajudará a escoar a carga de 
energia do Nordeste para trazê-la 
ao submercado Sudeste/Centro-
-Oeste, principal centro de carga 
do país.  

Na implantação do empreen-
dimento Janaúba Transmissora de 
Energia Elétrica S.A. foram utiliza-
dos mais de 30 mil metros cúbicos 
de concreto, mais de 12.000 tone-
ladas de estrutura, mais de 12.500 
toneladas de cabos condutores, 
além de terem sido realizadas 26 

travessias em todo o seu trajeto. 
Localizado entre os estados de 
Minas Gerais e Bahia, o empreen-
dimento possui 542 km de exten-
são, compreendendo as linhas de 
transmissão LT 500 kV Bom Jesus 
da Lapa II – Janaúba 3 (304 km de 
Circuito Simples) e LT 500 kV Ja-
naúba 3 – Pirapora 2 (238 km de 
Circuito Simples) e três subesta-
ções de 500 kV (Bom Jesus da Lapa 
II, Janaúba 3 e Pirapora 2). (OLI-
VEIRA JÚNIOR - Colaborador).

GIRLENO ALENCAR

As entidades de classes do setor 
produtivo assinam hoje, em Mon-
tes Claros, o protocolo de inten-
ções para criarem o Observatório 
da Geração Distribuída de Ener-
gia, onde estabelecerão condições 
de cooperação, visando apoiar a 
solução de demandas junto à Cemig 
e ao Estado no setor de geração dis-
tribuída em especial na área mineira 
a Sudene. A iniciativa é da Superin-
tendência de Desenvolvimento da As-
sociação dos Municípios da Área Mi-
neira da Sudene e será assinado pela 
Associação Comercial e Industrial de 
Montes Claros (ACI) e a Associação 
Brasileira de Geração Distribuída, 
Fiemg  norte, Sociedade Rural de 
Montes Claros, Câmara de Dirigentes 

Lojistas Agência de Desenvolvimento 
do Norte de Minas, Agência de desen-
volvimento da Serra Geral, Associação 
Comercial e Industrial e Serviços de 
Janaúba.

No protocolo, as instituições en-
tendem que a geração distribuída é 
um fator de desenvolvimento regio-
nal e inserção social; a atividade da 
geração distribuída se apoiada pelos 
setores produtivos, pela sociedade 
civil organizada, pelo governo do 
Estado e pela Companha Energéti-
ca de Minas Gerais tem o poder de 
transformar o Norte de Minas; os 
investimentos em infraestrutura 
elétrica realizados pelo governo do 
estado e pela Cemig estando crian-
do as condições propícias para o 
norte mineiro, através da iniciativa 
privada, se tornar parte da solução 

dos graves problemas de geração 
elétrica; a consolidação do setor 
energético destinado à produção 
de energia se reveste de grande im-
portância para o desenvolvimento 
de atividades produtivas que agre-
guem valor e tecnologia, como é 
o caso da geração distribuída em 
Minas Gerais.

A melhoria no atendimento e na 
interpretação das normas vigentes 
pela concessionária Cemig no que 
se refere à geração distribuída irá 
promover uma rápida solução de 
questões que vêm travando ou im-
possibilitando o desenvolvimento 
deste modelo e causando prejuí-
zos financeiros, sociais, morais e 
ambientais. É finalidade do Estado 
regular e fomentar as atividades 
econômicas,  para tanto devendo ser 

O fomento das atividades eco-
nômicas é dever do estado, a quem 
compete planejar suas ações com 
envolvimento e efetivo compro-
metimento dos vários órgãos do 
governo e de representantes da 
sociedade organizada; as diretri-
zes gerais e específicas da política 
industrial para o estado, orientada 
em ações estratégicas na definição 
de prioridades, na observância 
de seletividade e na formação de 

parcerias estratégicas com o setor 
privado visando ao desenvolvi-
mento industrial e comercial, inte-
riorização da indústria e a política 
integrada de meio ambiente; tais 
objetivos somente poderão ser 
alcançados mediante a conjuga-
ção de esforços do estado e dos 
municípios, cujos interesses são 
comuns e recíprocos, razão pela 
qual estes, no âmbito de suas com-
petências, poderão, igualmente, 

tomar providências no sentido de 
viabilizar esse desenvolvimento.

A atribuição tem como um de 
seus maiores objetivos o incre-
mento do nível de emprego e 
redução das desigualdades regio-
nais e sociais do estado, sendo, 
para tanto, fundamental proteger 
os investimentos atuais e estimu-
lar os novos;  esses objetivos de-
mandam comprometimento, atu-
ação focada e contínua por parte 

dos agentes e órgãos da adminis-
tração pública, dirigida aos atuais 
investimentos e aos novos, que 
exigem ações imediatas para a fi-
xação e consolidação dos mesmos 
no estado;  é indispensável que o 
estado, visando ao incremento do 
desenvolvimento industrial e co-
mercial, propicie condições para 
a manutenção dos investimentos 
atuais e a realização de novos in-
vestimentos no setor produtivo e 

tecnológico, mediante a formação 
de parcerias com o setor privado.

Há necessidade de que sejam 
assegurados fomentos e financia-
mentos com recursos públicos 
por prazos e condições que pro-
piciem a consolidação e o sucesso 
destes investimentos; é funda-
mental proteger os investimentos 
atuais e estimular novos, median-
te o permanente esforço do esta-
do para a viabilização de empre-

endimentos que possibilitem a 
dinamização e modernização do 
parque produtivo mineiro e o 
fortalecimento da economia es-
tadual e regional; as associações 
acima, resolvem firmar o protoco-
lo de intenções, no sentido de ga-
rantir que os compromissos que 
serão assumidos pelo estado de 
minas gerais e pela Cemig, para 
viabilização e a consolidação dos 
projetos. (GA)

Ministro de Minas e Energia participa de inauguração de linha de 
transmissão em Minas Gerais

Nova linha de transmissão escoará energias eólica e solar para 
Sudeste

(38) 99985-3216

Condomínio Torres do Cerrado 
Bairro JK

+MOBILIA armários de cozinha, mesa de
jantar,fogão, Geladeira, sofá cama, 1 cama

casal, 1 cama solteiro king, baú para roupa de
cama, 2 guarda-roupas de casal, chuveiro no
banheiro e ventiladores de teto nos quartos.

DISPONÍVEL NO CONDOMÍNIO
piscina, área gourmet e playground.

sala e cozinha conjugada e área serviço

2 quartos
1 banheiro social
1 vaga

ALUGA-SE

falar com  Edson Ricardo

APARTAMENTO MOBILIADO

observados os princípios jurídicos 
fundamentais, aqueles que infor-

mam o federalismo, a autonomia 
e o desenvolvimento das unidades 

federadas, o incremento do em-
prego e a expansão da renda.
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DIVULGAÇÃO

Nós damos tão pouco valor na vida! Quantas pesso-
as maravilhosas temos ao nosso lado em um minuto? E 
no outro minuto ela, de pronto, já se foi! É perplexo! 
Vale dizer que há aqueles que nos acompanham por 
toda a vida! Que se doam, que se sacrificam literalmen-
te por nós! Para Martinho Lutero, sacerdote alemão, 
“devemos nos doar com a alma livre, simples, apenas 
por amor, espontaneamente!” Então existem pessoas 
que realmente demonstram tamanho amor que parece 
até ser irreal aos olhos comuns grandioso sentimento! 
Muitos de nós se acostumaram com a maldade alheia e 
não se curvam às benesses da mais profunda verdade 
que é estar plenamente vivo e estar pronto para fa-
zer o melhor por si e consequentemente pelos outros. 
Inversamente proporcional quem está pelos outros 
está muito mais para si! É sendo pelo outro que serei 
muito mais para mim! É compreendendo as dores do 
outro que poderemos compreender indubitavelmente 
as nossas alegrias e também as nossas dores! As enfer-
midades serão incineradas porque quem valoriza o ser 
humano; por quem valoriza a vida, valoriza o amor e 
estima o que há de melhor neste mundo.

É uma pena que alguns só veem o que parece ser 
exato demais! São imediatistas! Enxergam somente a 
realidade nua e crua e não vislumbram além! É por 
isso igualmente que depois sofrem muito mais amar-
guras, pois o coração de pedra lhes transformaram 
em seres frios, antipáticos e desacreditados da vida! 
O ideal seria que soubéssemos compreender com de-
vocional acuidade as maravilhas da vida! Para William 
Shakespeare, pensador inglês, “é mais fácil obter o que 
se deseja com um sorriso do que à ponta da espada.” 
Desse modo deveríamos definitivamente viver como se 
cada segundo fosse o último! Mas ao que constatamos, 
o ser humano é por vezes tão anêmico que prefere 
maltratar o outro a fazer o bem! Tantas pessoas nos fa-
zem tão bem e a quantas delas podemos dizer que lhe 
fazemos o bem ou lhe retribuímos com amor? Parece 
que somente quando perdemos alguma pessoa para 
outra vida, que ficamos em estado de choque e então 
refletimos e nos indagamos o quanto poderíamos ter 
aproveitado mais ter estado com ela. Pode ser um fa-
miliar, um amigo, alguém querido... O ser humano é 
frágil, pequeno, quando em vez é insensível! Alguns 
homens não param e pensam o quanto é bom viver e 
poder realizar tudo que se quer na presença do outro!

A vida sopra muito rápido! A brevidade da vida é por 
demais estranha e veloz! Viver uma vida pequena não 
vale a pena! Viver fechado, travado, com medo, insen-
sível é estar morto antes da morte! Abracemos a quem 
precisamos abraçar! Elogiemos a quem precisamos 
elogiar! Olhemos nos olhos de quem carecemos olhar! 
Não esperemos pelo pior para compreender que po-
deríamos fazer mais e ser mais para os outros! Não nos 
deixemos levar pelas tristezas e amarguras! Cultivemos 
vida! Plantemos vida! Colhamos vida! Para amar não 
precisamos mais do que querer, do que se entregar, 
do que decidir amar! O amor é gratuito; fazer o bem é 
espontâneo, propagar vida em abundância é gracioso! 
Amemos enquanto ainda é tempo! E deixemos brotar 
nosso sorriso aos que nos vem antes que seja tarde, 
tarde demais!

ANTES QUE 
SEJA TARDE 

DEMAIS!

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

DIVULGAÇÃO/ CIRCUITO INTERNO
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Homem esfaqueia e ateia fogo 
na mãe, furta um carro e é 
preso pela PM em Moc

Acidente entre automóvel e 
ônibus deixa mulher ferida 
em Montes Claros

Polícia procura assaltante de 
padaria em Bocaiuva

Um homem, de 21 anos, foi 
preso depois de tentar matar a 
própria mãe, furtar um carro du-
rante a fuga e invadir uma escola 
em Montes Claros, na madrugada 
de domingo (12). A vítima, de 46 
anos, levou uma facada no pesco-
ço e foi encaminhada por familia-
res à Santa Casa. O hospital infor-
mou que o estado de saúde dela 
é estável.

Segundo a Polícia Militar, o ho-
mem estava em casa com a mãe e 
a namorada, no bairro São Judas, 
quando o crime ocorreu.

O suspeito fugiu, pulando em 
casas vizinhas e saltando dentro 
de um córrego que fica perto do 
imóvel. Em seguida, ele furtou um 
carro de uma mulher, que chegava 
na residência dela.

Familiares contaram aos po-
liciais que o homem tem proble-
mas psicológicos e precisa tomar 
remédios de uso controlado. Tam-

bém disseram que ele estudou na 
escola que foi danificada e se de-
parou com episódios de bullying.

Ainda de acordo com a PM, o 
homem não soube explicar a mo-

tivação do crime. A polícia suspei-
ta de que ele possa ter planejado 
a ação, principalmente pela fabri-
cação do coquetel molotov.

O suspeito foi encaminhado à 

Polícia Civil, por tentativa de ho-
micídio, furto e dano. Ele já tem 
passagens por lesão corporal, 
roubo e embriaguez ao volante. O 
caso vai ser investigado.

Uma mulher ficou ferida após se 
envolver em um acidente com um 
ônibus do transporte coletivo, na sex-
ta-feira (10), em Montes Claros.

Segundo as informações do Cor-
po de Bombeiros, o acidente ocorreu 
num cruzamento entre as ruas Barão 
do Rio Branco e Coronel Joaquim 
Costa, na área central da cidade. A 
vítima ficou presa a ferragens e preci-
sou ser resgatada pelos militares, após 
remover uma das portas do veículo.

Ainda de acordo com a corpora-
ção, a mulher se queixava de fortes 
dores na região cervical, ombro e cos-
telas. Ela foi levada para um hospital.

O Corpo de Bombeiros informou 
ainda que as outras pessoas que esta-
vam no carro e no ônibus não tiveram 
ferimentos.

A Polícia Militar procura por um 
homem que assaltou uma padaria, 
em Bocaiuva, neste domingo (12). 
A ação dele foi flagrada por câmeras 
de segurança. Nas imagens, é possí-
vel ver que todo o roubo dura trinta 
segundos.

Segundo a PM, o assaltante en-
trou no estabelecimento e sacou uma 
arma. Uma funcionária, então, passou 
a quantia que estava no caixa. Ela teria 
o entregado cerca de R$ 400. O autor 
teria fugido do local em uma bicicleta.

Segundo a Polícia Militar buscas 
estão sendo feitas com o intuito de 
prender o criminoso.

A mulher fica bastante assustada, 
ainda conforme os vídeos, e chega 
a mostrar uma das mãos tremendo 
para uma colega.

Denúncias que possam ajudar no 
trabalho da PM podem ser feitas por 
meio do 190.

O suspeito foi levado para a Delegacia de Plantão para ser ouvido pelo delegado
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Moc convoca Conferência dos Direitos 
da Pessoa com Deficiência

Instituto do sul de Minas doa álcool em 
feira de Montes Claros

Trilhas de Futuro divulga 
lista de selecionados

Comissão debaterá 
proposta sobre solução 
de conflitos de consumo

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Claros 
publicou o decreto que convoca 
a 5ª Conferência Municipal dos 
Direitos da Pessoa com Deficiên-
cia, a ser realizada no dia 30 de 
setembro e com o tema central: 
“Cenário atual e futuro na imple-
mentação dos direitos da PCD” e 
sub tema: “Construindo um Brasil 
mais inclusivo”. 

O coordenador municipal das 
Pessoas com deficiência, Mar-
cos Antonio Ferreira explica que 
no sábado, fez uma blitz na área 
central da cidade e ficou impres-

sionado com a precariedade da 
acessibilidade na cidade, pois as 
poucas rampas de acesso às cal-
çadas estão tomadas por veículos 
estacionados de forma irregular. 
Com isso, os cadeirantes não con-
seguem se locomover.

Ele pretende usar a conferên-
cia para mostrar essa realidade. 

A conferência terá os eixos “es-
tratégias para manter e aprimorar 
o controle social assegurada a 
participação das PCDS”, “Garantia 
do acesso das PCDS às políticas 
públicas”; “Financiamento das po-
líticas públicas da PCD”, “Direito 
e acessibilidade” e  “desafios para 

comunicação universal”. 
Durante a 5ª Conferência Mu-

nicipal dos Direitos da Pessoa 
com Deficiência serão eleitos 
oito delegados governamentais e 
oito delegados da sociedade civil, 
para participarem da Conferência 
Estadual dos Direitos da Pessoa 
com Deficiência. O evento deve 
atender as determinações sani-
tárias objetivando a prevenção 
do contágio da Covid-19, sendo 
que somente poderão inscrever 
e participar da conferência os in-
teressados que comprovarem ter 
tomado a 1ª dose da vacina contra 
a Covid-19, ou a dose única.

O Instituto Federal do Sul de 
Minas realizou na manhã de on-
tem (12), a distribuição de álcool 
gel para os frequentadores da Fei-
ra Livre do Major Prates, em Mon-
tes Claros. A atividade ocorreu em 
parceria com a pró-Reitoria de 
extensão e cultura do campus do 
Instituto Federal do Norte de Mi-
nas e com o município de Montes 
Claros. O caminhão do IFSul de 
Minas ficou no local e cada cida-
dão deve levar o seu vasilhame e 

pode recebeu até 1 litro de álcool 
líquido ou meio litro de álcool 
gel e meio litro de álcool líquido. 
Cada feirante credenciado, por 
sua vez, pode receber 5 litros de 
álcool líquido ou 2,5 litros de ál-
cool em gel e 2,5 litros de álcool 
líquido.

Essa foi mais uma das inúme-
ras iniciativas realizadas pela rede 
federal no sentido de contribuir 
com a luta contra a pandemia 
da Covid-19. O próprio Instituto 

Federal do Norte de Minas, por 
meio de diferentes campi, produ-
ziu e continua produzindo milha-
res e milhares de litros de álcool 
e álcool em gel para doação para 
prefeituras e instituições públicas 
de saúde. No Norte de Minas, o 
Instituto Federal, através do cam-
pus Salinas, transformou cachaça 
em álcool, que foi usado para 
ajudar as famílias carentes nas 
medidas de enfrentamento ao Co-
vid-19. (GA)

Candidatos que se inscreveram 
para uma das vagas nos cursos técni-
cos gratuitos do programa Trilhas de 
Futuro já podem consultar o resultado 
da seleção. Para fazer a consulta é ne-
cessário informar número de inscrição 
ou o documento que o candidato uti-
lizou no cadastro, dados de filiação e 
data de nascimento. O resultado está 
disponível no site www.trilhasdefutu-
ro.mg.gov.br.

O programa de capacitação técnica 
recebeu mais de 260 mil inscrições. 
A seleção dos inscritos foi realizada 
de acordo com a disponibilidade de 
cursos, vagas nas instituições e cursos 
indicados pelos candidatos, sempre 
respeitando a ordem de prioridade e 
os critérios de desempate previstos na 
Resolução SEE nº 4.591/2021. 

De acordo com o documento, têm 
prioridade os estudantes da rede esta-
dual de ensino, seguidos por alunos 
da rede federal ou municipal, depois 
por estudantes da rede particular e, 
por fim, egressos do ensino médio 
vindos de qualquer rede. Em caso de 
empate, os critérios para a seleção dos 
candidatos também estão descritos no 
documento: idade menor, não possuir 
ocupação profissional e sorteio.

INICIATIVA

O Trilhas de Futuro é uma iniciativa 
do Governo de Minas que tem como 
objetivo disponibilizar aos jovens, 

gratuitamente, cursos técnicos de for-
mação profissional, com perspectiva 
de empregabilidade e aproveitando 
infraestrutura e expertise já existen-
tes de instituições públicas e privadas. 
Além da formação gratuita, todos os 
alunos selecionados para participar 
receberão uma ajuda de custo para 
vale-transporte e alimentação.

Ao todo, são oferecidas 75 mil va-
gas em 110 municípios mineiros, com 
58 opções de cursos como enferma-
gem, mineração, vestuário, meio am-
biente, redes de computadores, me-
cânica, eletrônica, entre vários outros. 

EFETIVAÇÃO DA MATRÍCULA

Após conferir o resultado, os sele-
cionados deverão ficar atentos ao pe-
ríodo de efetivação da matrícula, que 
segue até sexta-feira (17). A matrícula 
deverá ser feita presencialmente, na 
instituição credenciada para a qual foi 
encaminhado. Cada candidato pode-
rá se matricular em apenas um curso 
técnico.

Para a efetivação da matrícula, 
os pais/responsáveis ou o próprio 
estudante, quando maior de idade, 
deverão se apresentar na instituição 
com os seguintes documentos: 

- Documento de identidade ou, 
na sua ausência, certidão de nasci-
mento do aluno, original e cópia; 

- CPF do estudante, original e 

cópia; 
- Comprovante de residência, 

original e cópia, no nome de um 
dos pais/responsáveis ou do estu-
dante, quando maior de idade; 

- Declaração de escolaridade, 
com indicação da etapa que o estu-
dante está cursando, quando ainda 
estiver no ensino médio; 

- Declaração de conclusão ou 
histórico escolar, no caso de egres-
so do ensino médio; 

- Para o estudante menor de ida-
de é necessária, ainda, a apresenta-
ção de documento de identidade e 
do CPF, originais e cópias, de um 
dos pais/responsáveis.

VAGAS REMANESCENTES

Após a realização da chamada 
regular, com o resultado divulga-
do no site www.trilhasdefuturo.
mg.gov.br, será aberto período 
de vagas remanescentes. De 23 a 
28/9, qualquer candidato poderá 
se inscrever para as vagas ainda 
disponíveis.

No período de vagas remanes-
centes, não serão válidas as regras 
de prioridade descritas anterior-
mente, mas critério cronológico 
das inscrições. Nas vagas remanes-
centes, o estudante escolherá qual 
curso e em qual instituição deseja 
participar, a partir de listagem de 
vagas disponíveis. (Agência Minas)

A Comissão de Defesa do Con-
sumidor da Câmara dos Deputa-
dos promove audiência pública 
na quinta-feira (16), às 9h30, 
sobre o Projeto de Lei 533/19, 
que inclui no Código de Proces-
so Civil o conceito da “pretensão 
resistida” – demonstração de que 
o autor da ação procurou resolver 
o conflito antes de demandar o 
Poder Judiciário.

A audiência pública foi solicita-
da pelos deputados Vinicius Car-
valho (Republicanos-SP), Aureo 
Ribeiro (Solidariedade-RJ), Paulo 
Pimenta (PT-RS), e Leda Sadala 

(Avante-AP).
Os deputados querem debater, 

entre outros assuntos, a possibili-
dade de a proposta ser inconstitu-
cional por ferir “o direito à ação”. 
Eles questionam ainda como será 
feita a comprovação da resistência 
à resolução do conflito.

O deputado Aureo destaca que 
as empresas devem ter canais de 
atendimento aos consumidores 
que propiciem o direito de res-
sarcimento. “Sabe-se, no entanto, 
que muitas empresas dificultam 
para o consumidor obter a prova 
da resistência da negociação”, re-

conheceu o deputado.
Foram convidados para o de-

bate, entre outros: o advogado, 
Luciano Timm; o juiz, Ricardo 
Chimenti, do Tribunal de Justiça 
do Estado de São Paulo; o advoga-
do, Arthur Rollo; o diretor de Re-
lações Institucionais do Instituto 
Brasileiro de Defesa do Consumi-
dor (Idec), Igor Rodrigues Britto; 
o advogado, Bruno Miragem; a 
presidente da Comissão Especial 
do Direito do Consumidor da 
Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB), Marié Miranda. (Agência 
Câmara)
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Pilar comemora sua bolsa 
de estudos para estudar 
medicina nos Estados 
Unidos. Tonico manipula 
Dolores contra Pilar. Quin-
zinho se prepara para a 

inauguração do cassino. Lota e Batista destratam Pedro 
sem saber que ele é o imperador. Dolores questiona Pilar 
sobre sua promessa de ficar com a irmã. Lupita convence 
Batista e Lota a comprar ingressos para a inauguração do 
cassino. Pilar se aconselha com Cândida, Luísa e Justina.

Antônia se irrita por ter 
beijado Júlio. Eric se 
incomoda com as per-
guntas feitas por Luiza. 
Arlete descobre que Ma-
dalena comprou o seu 

chapéu. Maria Pia decide sair com o chapéu de Madale-
na. Athaíde descobre que Arlete quer reaver o chapéu 
e fica pensativo. Nelito volta a trabalhar para Pedrinho. 
Sandra Helena faz uma promessa envolvendo os dóla-
res. Malagueta leva o chapéu de Maria Pia para casa e 
Mônica pega o acessório emprestado. Antônia convida 
Domênico para sair.

Maria Cecília diz para 
mãe que deve ser peri-
goso deixar Paçoca (Ra-
fael Miguel) morar em 
casa. Eduarda diz que o 
garoto possui um bom 
coração e que fez bem 

pra ela. Maria Cecília diz que acabou de chegar de uma 
experiência difícil e que quer sossego em casa. Eduarda 
diz que dará um jeito. As crianças menores encontram 
na diretoria do orfanato uma caixa de Marian, que está 
fechada com cadeado. Na mansão dos Almeida Cam-
pos, Marian provoca Duda durante o jantar e tira Ga-
briela do sério. Tati diz para Teca, Maria e Ana que essa 
é uma caixa que Marian não quis comentar sobre o con-
teúdo na época em que ela chegou ao orfanato. Todas 
decidem espiar o que tem dentro da caixa. Mili diz para 
Mosca que Pata está chateada com ela. Mosca também 
está chateado, mas diz que irá relevar, pois confia nela. 
Mili diz que ama o garoto. As pequenas levam a caixa 
de Marian para que Samuca abra. As Chiquititas não 
deixam que ele veja o que é. As pequenas encontram 
joias dentro da caixa e uma pintura antiga, que é uma 
das quatro telas dos cavaleiros (que leva ao tesouro). As 
pequenas se perguntam sobre o que é a pintura.
Samuca diz para Lúcia, Neco e Binho que descobriu 
como abrir a porta secreta dos túneis do orfanato. Ele 
explica sobre a chave mestra, mas a chave não abre a 
porta. Samuca diz ainda que conseguiu decifrar boa 
parte do enigma. Junior e Carol dizem ter uma surpre-
sa para Dani, trata-se de Tobias. No porão do orfanato, 
Samuca consegue decifrar o enigma das palavras e as 
letras em cima da porta ficam douradas. Samuca deseja 
a chave para abrir a porta para o objeto oval e consegue 
a mesma. Ao abrir a porta sai uma forte luz. Os quatro 
entram numa sala com cavaleiros nas paredes e se de-
param com outra porta, com um desenho dos quatro 
cavaleiros (o mesmo das quatro pinturas). As crianças 
não sabem o que significa a imagem. Thiago fica triste 
por não ter sido escolhido para fazer parte do time de 
futebol da escola. No dia seguinte, Carmen escuta as 
crianças falando sobre o tesouro. A vilã avisa Matilde e 
Cintia que precisam agir com urgência. Junior e Carol 
convidam Ernestina e Chico para serem os padrinhos 
de casamento. Matilde vai disfarçada para os túneis do 
orfanato com Cintia e Carmen. 
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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“NORUEGA” significa “caminho para o nor-
te”, pelo fato de o país estar localizado no 
CÍRCULO Polar Ártico. Vamos conhecer um 
pouco mais sobre ele?

• Na Noruega, você pode beber ÁGUA da tor-
neira sem medo, pois ela é de alto TEOR de 
pureza e com baixo teor mineral e sódico.

• Seu IDIOMA oficial é o norueguês, porém 
existem vários DIALETOS ESCANDINAVOS 
falados em diferentes regiões do PAÍS. 

• Aos domingos, dificilmente você encontra-
rá alguma LOJA ou FARMÁCIA aberta. Faz 
parte da CULTURA do país dedicar o dia ao 
convívio em FAMÍLIA e à realização de ati-
vidades culturais.

• A cidade mais chuvosa da Europa fica na 
Noruega. Chama-se BERGEN e tem média 
de 250 dias de CHUVA por ano. 

• Tem o maior ÍNDICE de Desenvolvi-mento 
Humano do mundo.

• O QUEIJO mais popular do país é feito de 
LEITE de cabra e tem gosto adocicado e TO-
NALIDADE escura.

Noruega: o caminho para o norte
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Chay Suede revela nome do 
segundo filho com Laura Neiva 
ao vivo na TV

Sandy comemora aniversário de 
casamento com Lucas Lima: ‘Amor 
maduro’

Anitta confirmada no MET Gala! Veja o 
que esperar do evento do ano e do look 
da cantora

Anitta foi confirmada no MET 
Gala, a convite do empresário bra-
sileiro e estilista Alexandre Birman, 
presença notória que representa o 
Brasil em um dos maiores eventos 
de moda do mundo há anos

Anitta entrou nos assuntos mais 
comentados da web após a divulga-
ção pela “Vogue” do Brasil de que 
estará no MET Gala, um dos maiores 
eventos de moda da atualidade, que 
acontece nesta segunda-feira (13). 
A convite do shoemaker que repre-
senta o Brasil no evento de Nova 
Iorque há anos, Alexandre Birman, 
Anitta irá sentar na mesa paga pelo 
empresário, em troca de usar uma 
de suas produções nos pés.

Tal tipo de “permuta” é comum 

Chay Suede contou para o Bra-
sil qual será o nome de seu segun-
do filho com Laura Neiva, durante 
participação no ‘Caldeirão’ deste 
sábado (12). O jovem casal já tem 
Maria, de 1 ano e anunciou a gra-
videz do segundo filho em abril

Chay Suede e Laura Neiva já 
têm nome para o seu segundo 
filho: José. A revelação veio du-
rante o “Caldeirão” deste sábado, 
ao seu novo apresentador, Mar-
cos Mion. Chay Suede foi quem 
contou ao público a novidade do 
nome do bebê, durante o quadro 
“Sobe Som” do programa.

Chay Suede, de 29 anos, e 
Laura Neiva, de 27, já são pais de 
Maria, de 1 ano e 8 meses e que 
iniciou desmame recentemente, 
para evitar o trauma de ver o ir-
mão mamando do peito sem po-
der fazê-lo. A atriz detalhou a vitó-
ria em um vídeo de seis minutos 
postado no Instagram, para enco-
rajar as mães entre as suas segui-
doras que pudessem estar passan-
do dificuldade no processo.

LAURA NEIVA NOTA DIFEREN-
ÇA ENTRE GESTAÇÕES: ‘ENJOO’

A atriz já compartilhou tam-
bém com os seguidores que tem 
sentido diferenças entre as duas 
gestações. Desta vez, a gravidez 
tem trazido mais incômodo na 

região da barriga, ao contrário 
de quando esperava Maria, com 
quem foi comparada recentemen-
te. Além disso, ela notou dife-
renças nos tempos de reação do 
corpo. “Na gravidez da Maria, eu 
tive muito enjoo por pouco tem-
po. Nessa aqui, foram três meses 
de muito tudo! Até hoje algumas 
coisas me dão enjoo”, contou Lau-
ra Neiva.

Os incômodos foram detalha-

dos por ela como cólicas maiores 
que da outra vez, e a atriz acre-
dita que, por isso, José virá “bem 
maior” que Maria, que ainda não 
entende a vinda do irmão. “Adora-
ria que ela já entendesse, mas ela 
não entende. A gente fala que tem 
um bebê na minha barriga. A gen-
te teve uma sobrinha recentemen-
te, que ela é uma bebê”, explicou 
Laura Neiva, sobre a reação da 
filha à gravidez, em junho.

Sandy e Lucas Lima comemora-
ram 13 anos de casados neste domin-
go (12) e a cantora fez homenagem 
especial ao amado no Instagram, ce-
lebrando a trajetória dos dois, além 
de desejar o melhor para os próxi-
mos anos, pretendendo envelhecer 
com o marido

Sandy exaltou o marido, Lucas 
Lima, na comemoração do aniversá-
rio de 13 anos de casamento com ele. 
Mãe de Theo, de 7 anos, que fez rara 
aparição em homenagem anterior ao 
amado, pelo Dia dos Pais, Sandy lem-
brou os anos que passou ao lado do 
marido e expressou todo o seu amor.

“Faz 13 anos que eu disse sim 
para esse cara aí. A gente tinha mais 

cabelo, mais colágeno... A gente só 
não tinha ideia da força que tem um 
amor maduro e cheio de histórias 
vividas; do que o tempo pode trazer 
de bom para duas pessoas que cons-
troem juntas uma vida, caminhando 
lado a lado e querendo fazer dar cer-
to”, escreveu a nova apresentadora 
da HBO Max, assim como Angélica, 
apesar de rumores de que já vá voltar 
para a Globo.

“Que venham os anos, as rugas, 
os pequenos tropeços e mais das 
nossas vitórias... Eu estou louca para 
viver tudo com você, meu amor!! 
Te amo”, desejou a cantora. Lucas 
Lima se derreteu com a declaração e 
demonstrou amor pela mulher. “Ah 
não... meu Deus, pequeninha, tu não 

José Alfredo se surpre-
ende com a declaração 
de Jesuína. Maria Marta 
convida Cora para uma 
conversa particular. Sil-
viano telefona para João 

Lucas e diz que Du sumiu. Cora conversa com Maria 
Marta sobre a exumação de José Alfredo. Maria Clara 
e José Pedro exigem saber o que Cora contou à Maria 
Marta. Maurílio provoca José Pedro. José Alfredo visita 
o túmulo do filho de Jesuína. Xana e Naná conseguem 
o novo endereço de Luciano. Juju treina com Arnoldão. 
Maria Clara confronta José Pedro. José Pedro telefona 
para Danielle e ela o ameaça. Du trata João Lucas com 
frieza. Cláudio conversa com Beatriz e Bianca sobre o 
Enrico. Cláudio vai ao restaurante do Vicente para uma 
reunião com a equipe. Téo pede para Érika entrevistar 
Felipe. Felipe enfrenta Enrico. Maria Marta observa do 
carro o movimento do Bar do Manoel.

sabe o CAFÉ que tu vai ganhar agora 
com esse post tão lindo! Te amo!”, 
respondeu ele.

Sandy e Lucas Lima fazem aniver-
sário de 13 anos de casamento

Sandy e Lucas Lima fazem aniver-
sário de 13 anos de casamento

FAMOSOS EXALTA CASAMENTO 
DE SANDY E LUCAS LIMA

O comentário de Lucas Lima atin-
giu quase 3 mil curtidas em menos 
de quatro horas da publicação de 
Sandy, em sua conta do Instagram. 
Já a foto, bateu a marca de 400 mil 
curtidas, além de 4 mil comentários, 
nos quais vários famosos e fãs exalta-
ram o casal.

“Lindo, lindos. Um amor cons-
truído junto é a coisa mais bonita 
do mundo. Nem sempre é fácil, mas 
vale muito. Sigam felizes durante o 
caminho, amores!!”, desejou Caroli-
na Dieckmann. Giovanna Lancellotti, 
Wanessa Camargo e Dani Calabresa 
deixaram emojis, entre rostos apai-
xonados e corações, assim como 
Marcos Mion, novo apresentador do 
“Caldeirão”, apontado pela web para 
substituir Tiago Leifert no “BBB”, 
após saída da Globo. “Lindos”, elo-
giou Mion.

“O que desejar para um casal que 
transborda alegria, amor, talento, 
amizade e cumplicidade ? Saúde”, 
escreveu Serginho Groisman.

no baile, que conta com famosos 
célebres e personalidades mais ilus-
tres do mundo da música, moda, 
cinema, arte e negócios. As mesas 
variam de U$ 300 a U$ 400 mil, 
e os ingressos custam U$ 35 mil. 

Estilistas e grandes marcas costu-
mam comprar mesas e enchê-las 
com convidados importantes para 
amplificar suas marcas ao vesti-las 
nas produções para o tapete ver-
melho.
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Montes Claros concede isenções fiscais 
para obra de indústria farmacêutica

Atlético vence o Fortaleza e abre sete 
pontos de vantagem no Brasileirão

Luxa cita 6 a 1 e diz que Arena do Jacaré 
pode ser nova casa do Cruzeiro

Mancini elogia ambiente no América: 
'Todos remando para o mesmo lado' 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Claros 
está concedendo incentivos fis-
cais para as empresas contratadas 
para a execução da obra da sede 
da Eurofarma, na cidade. Entre os 
benefícios está a isenção total de 

IPTU, ITBI e taxas pelo prazo de 
10 anos, e isenção parcial, respei-
tada a alíquota mínima de 2% de 
ISSQN, também pelo prazo de 10 
anos, a contar de 1º de maio de 
2020.

Essa isenção é relativa ao ser-
viço de construção civil de edi-

ficação da sede. Fica a cargo do 
município a incumbência de fixar, 
anualmente, as alíquotas mínimas 
de cada tributo e taxa, respeitan-
do as legislações federais, estadu-
ais e municipais vigentes, obser-
vando os princípios da legalidade, 
irretroatividade tributária e retro-

atividade benigna.  
A farmacêutica construirá sua 

unidade em área de 25 hectares, 
na Estrada da Produção. A cons-
trução da planta industrial im-
plicará em investimentos de R$ 
150 milhões. Na primeira fase do 
empreendimento, a expectativa é 

de produção em torno dos R$ 600 
milhões. Com essa fábrica, Mon-
tes Claros se consolida como Polo 
Farmacêutico, pois tem a multi-
nacional Novo Nordisk, que pro-
duz insulina; a Vallée que produz 
medicamentos veterinários e, em 
poucos dias, começa a funcionar 

a Hipolabor.  Além da fábrica, que 
produzirá principalmente anti-
bióticos que estão entre os mais 
de 280 produtos comercializados 
pelo Grupo, a Eurofarma também 
irá instalar na cidade um Centro 
de Pesquisa e Desenvolvimento 
de Medicamentos.

O Atlético é mais líder do que 
nunca no Campeonato Brasileiro. 
Na tarde deste domingo, no está-
dio Castelão, o Galo venceu o For-
taleza por 2 a 0, em duelo válido 
pela abertura do returno da com-
petição. Os gols alvinegros foram 
marcados no segundo tempo, por 
Matías Zaracho e Junior Alonso.

Os estrangeiros foram os gran-
des destaques do Galo no Ceará. 
O gol do argentino Zaracho foi 
marcado após assistência do chi-
leno Eduardo Vargas. Já o para-
guaio Junior Alonso balançou as 
redes após escanteio batido pelo 
argentino Nacho Fernández.

Com a vitória, o Atlético che-
gou a 42 pontos no Campeona-
to Brasileiro. O Galo abriu sete 
pontos em relação ao vice-líder 
Palmeiras, que perdeu por 3 a 1 
para o Flamengo em casa. Já o 
Fortaleza foi ultrapassado pelo 
Rubro-Negro e caiu para a quarta 
posição, com 33.

O foco dos dois times volta 
para a Copa do Brasil. Na próxima 
quarta-feira, às 19h, o Atlético re-
cebe o Fluminense, no Mineirão. 

No primeiro jogo, o Galo ven-
ceu por 2 a 1. No mesmo dia, às 
21h30, o Fortaleza recebe o São 
Paulo no Castelão. O primeiro 
jogo terminou empatado em 2 a 
2. Os dois times podem se encon-
trar na semifinal.

O JOGO

Sem Savarino, que teve lesão 
confirmada neste domingo, o 
técnico Cuca optou pela entrada 
de Jair na equipe. Desta forma, o 
meio-campo alvinegro ficou mais 
cheio, com Zaracho escapando 
pelo lado direito e Nacho caindo 
pela esquerda. 

O Atlético teve muitas dificul-
dades no primeiro tempo, princi-
palmente pela marcação alta im-
posta pelo Fortaleza. Muitas vezes 
a equipe alvinegra foi obrigada a 
sair jogando no chutão. Ofensi-
vamente, o time não conseguia 
encontrar espaços para as infiltra-
ções de Hulk e Vargas.

O chileno, por sinal, foi um 
dos jogadores mais participativos 
do Atlético. A melhor chance foi 

dele, após driblar um adversário e 
finalizar na rede pelo lado de fora. 
O Fortaleza também assustou com 
Lucas Crispim, que parou em boa 
defesa de Everson, e David, que 
tentou de letra mas finalizou em 
cima do goleiro do Galo. 

Os jogadores do Atlético de-
monstraram muita irritação no 
primeiro tempo, especialmente 
pelo critério na marcação de fal-
tas. Por reclamação, o técnico 
Cuca foi advertido com cartão 
amarelo.

Os dois times voltaram para o 
segundo tempo com as mesmas 
formações. Mas o placar não de-
morou a ser alterado. Logo aos 4’, 
Hulk foi acionado por Nacho na 
direita. Ele cruzou e achou Vargas 
livre. O chileno dominou, ajeitou 
e encontrou Zaracho na cara do 
gol. O meio-campista argentino fi-
nalizou forte e abriu o placar para 
o Galo: 1 a 0.

Depois do gol, o Atlético pas-
sou a ter mais espaços em campo. 
O Fortaleza, com a bola, tinha 
dificuldades em criar. O técnico 
Cuca acabou mudando a forma 

Hulk iniciou jogada que terminou com gol de Matías Zaracho 

de jogar do Galo. Saíram Jair e 
Vargas para as entradas de Réver e 
Diego Costa. Sendo assim, o time 
passou a ter três zagueiros, sendo 
Réver o mais centralizado, e Die-
go Costa mais centralizado - Hulk 
caiu pelo lado esquerdo.

E pouco depois das mudanças, 

o Galo ampliou a vantagem no 
placar: Nacho Fernández cobrou 
escanteio na primeira trave, Ju-
nior Alonso antecipou a marcação 
e tocou de cabeça para o fundo 
do gol: 2 a 0.

O jogo caiu de ritmo após o 
segundo gol do Atlético. O Alvi-

negro, seguro em campo, tentava 
o terceiro gol nos contra-ataques, 
enquanto o Fortaleza tinha mui-
tas dificuldades em criar chances. 
Nos minutos finais, o Galo con-
trolou as ações para confirmar 
mais uma vitória fora de casa no 
Brasileirão. (Superesportes)

O Cruzeiro estudará, nas pró-
ximas semanas, uma mudança de-
finitiva de casa para a reta final da 
Série B do Campeonato Brasileiro. 
De acordo com o técnico Vanderlei 
Luxemburgo, não está descartada a 
hipótese de o clube mandar todos 
os seus compromissos na Arena do 
Jacaré, em Sete Lagoas, e não mais 
no Mineirão.

“Vamos ter tempo de poder 
recuperar o gramado. Vai ser uma 
conversa que vou ter com o presi-
dente (Sérgio Santos Rodrigues). 
Liberaram o Mineirão agora para 
a gente jogar lá, né? E de repente 
aqui pode ser a nossa casa. Em vez 
de ser no Mineirão, isso aqui pode 
ser a nossa casa”, disse o treinador.

Durante a entrevista coletiva, 
concedida após a vitória por 1 a 0 
sobre a Ponte Preta, - partida rea-
lizada com a presença de público 
na Arena do Jacaré -, Luxemburgo 
relembrou a goleada histórica do 

Cruzeiro por 6 a 1 sobre o arquir-
rival Atlético, conquistada em 2011 
no mesmo estádio.

“Até o 6 a 1, contra o Atlético, foi 
aqui. De repente, eles vão liberar (o 
Mineirão), mas a gente não precisa 
ir para lá se melhorar o gramado 
aqui. É uma discussão que tem que 
existir, para as pessoas entenderem 
que não somos idiotas. Tem que ser 
uma coisa bem pensada”, comple-
mentou o técnico.

Antes do jogo contra a Ponte, 
causou certa revolta em Luxembur-
go e até nos jogadores do Cruzeiro 
o fato de o prefeito de Belo Hori-
zonte, Alexandre Kalil (PSD), ex-
-presidente do Atlético, ter liberado 
público no Mineirão depois que o 
Cruzeiro transferiu a partida contra 
a Macaca para Sete Lagoas.

“As pessoas tem que entender 
que futebol é cheio de artimanhas 
e uma série de coisas que são co-
locadas em prática e subestimam 

a inteligência das pessoas. Essa li-
beração para torcedor no Mineirão 
quando não tinha tempo hábil para 
o Cruzeiro trocar o jogo é estraté-
gia, esperteza, uma série de coisas 
que a gente vive no futebol, disse 
Luxemburgo.

Apesar das condições ruins do 
gramado, o Cruzeiro já oficializou 
que mandará seu próximo compro-
misso na Arena do Jacaré. O duelo 
diante do Operário, pela 24ª rodada 
da Série B, está marcado para as 19h 
de quinta-feira.

“A escolha da Arena do Jacaré 
foi feita antes e aí mandamos para 
cá uma empresa para cuidar do gra-
mado. Vocês não viram o gramado 
antes e depois. Ele melhorou 70%. 
Como vamos mandar o próximo 
jogo aqui, a empresa vai continuar e 
aqui é um campo apertado. Se abrir 
para mais torcedores, é melhor. O 
calor do torcedor é muito importan-
te”, finalizou. (Superesportes)

O rendimento em campo está 
melhorando a cada jogo e as vitórias 
voltaram a acontecer para o América 
na Série A do Campeonato Brasileiro. 
Desde a chegada de Vagner Mancini, 
o clube vê suas chances de perma-
nência na elite nacional mais nítidas 
que nunca. Após a boa vitória sobre o 
Athletico-PR, nesse sábado, no Inde-
pendência, pela 20ª rodada, o treina-
dor fez questão de elogiar além dos 
jogadores, o ambiente no CT alviver-
de e  todos os profissionais que estão 
com o mesmo pensamento da equipe 
no dia a dia no Lanna Drumond.

Mancini estreou no empate contra 
o Juventude, em 24 de junho, pela 6ª 
rodada do Brasileirão. De lá para cá, 
são 14 jogos no comando do Coelho, 
com cinco vitórias, cinco empates e 
quatro derrotas. Os resultados colo-

cam o América na briga para sair da 
zona de rebaixamento e a evolução 
do time em campo deixa claro que 
é possível alcançar o objetivo de se 
manter na elite nacional para a próxi-
ma temporada.

Para o comandante americano, 
além do trabalho em campo, há que 
se elogiar o envolvimento de todos 
no clube. “A seriedade do dia a dia, 
o trabalho. Não só o Mancini e os 
atletas, mas todos que vivem o clube 
fazem diariamente. Estou num clube 
onde me sinto muito bem, pois vejo 
que todo mundo põe a mão na massa. 
Isso é importante dizer, pois às vezes 
ficamos focados só no resultado, nos 
atletas. É importante dizer que temos 
uma estrutura onde tudo funciona e 
onde todos jogam juntos”, destacou.

“Partindo desse princípio, temos 

grande possibilidade de alcançar os 
objetivos. O primeiro objetivo de 
cada um que entra no CT e que vive o 
América diariamente é que a bola en-
tre no gol no jogo. Essa convicção de 
que juntos vamos atingir o objetivo 
é enorme no clube e, a cada dia que 
passa, ficamos mais satisfeitos com 
todos remando para o mesmo lado”, 
analisou Mancini.

Até o próximo compromisso do 
time no Brasileiro, Mancini tem mais 
uma semana ‘livre’ para treinos e 
para preparar a equipe que enfrenta 
o Corinthians. O duelo está marcado 
para às 18h45 de domingo, pela 21ª 
rodada do Brasileiro. Uma vitória em 
caso de tropeço dos adversários dire-
tos na tabela pode significar sair do 
Z4 e começar a pensar na disputa por 
melhores posições. (Superesportes)Vagner Mancini elogiou trabalho de todos no Lanna Drumond além de elenco e comissão técnica

Luxemburgo disse que terá conversa com o presidente sobre o tema 
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Unimontes integra programa para a 
retomada do plantio de algodão no NM

TJMG inaugura Cejusc em São João do 
Paraíso

GIRLENO ALENCAR

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) passa 
a integrar um programa específico 
para a retomada do plantio de al-
godão no Norte de Minas, cultura 
que foi um dos pilares do agrone-
gócio regional nas décadas de 1980 
e 1990. Com 128 mil hectares plan-
tados. Uma das ações importantes 
ocorreu durante a visita da secre-
tária de estado de Agricultura, Ana 
Valentini, ao Centro de Desenvolvi-
mento de Tecnologias Algodoeiras 
(Cedetac), no município de Catuti, 
que receberá uma usina de benefi-
ciamento de algodão.

Pela universidade, uma comiti-
va formada por professores e aca-
dêmicos esteve com a secretária, 
acompanhada pelo reitor, Antonio 
Alvimar Souza, e pelo chefe do De-
partamento de Ciências Agrárias, 
professor Mauro Koji Kobayashi. “A 

Unimontes pode e precisa dar res-
postas para os anseios da socieda-
de”, destacou o reitor, ao reafirmar 
o papel da pesquisa acadêmica na 
transformação da realidade regio-
nal. A  participação da Unimontes 
está associada à expertise científica 
sobre a cultura, uma vez que desde 
2008, os professores e pesquisado-
res do campus janaúba realizam 
uma série de estudos sobre as culti-
vares de algodão mais apropriadas 
para o plantio em consonância com 
as características da região. Parale-
lamente, há pesquisas sobre o uso 
racional da água no manejo da co-
tonicultura.

O trabalho mais recente neste 
sentido é coordenado pelo profes-
sor doutor Silvânio Rodrigues dos 
Santos, na Fazenda Experimental 
da Unimontes, também em Janaú-
ba, que analisa a irrigação com lâ-
mina d’água reduzida em cultivares 
e o monitoramento da qualidade 

do algodoeiro a partir de imagens 
aéreas. A Associação Mineira dos 
Produtores de Algodão (AMIPA), a 
Cooperativa dos Produtores Rurais 
de Catuti (Coopercat) e a Epamig) 
são parceiras na pesquisa. O pro-
fessor Silvânio Rodrigues explica 
que, diante da baixa disponibilida-
de de recursos hídricos na região 
norte-mineira, a pesquisa consiste 
em definir a reposição mínima de 
água que, ao mesmo tempo, viabi-
lize o melhor rendimento econô-
mico da cultura e a manutenção da 
qualidade da fibra do algodoeiro.

Também como objetivo está na 
identificação do material genético 
mais indicado para o cultivo irri-
gado – e com menor demanda de 
água –, além da validação da rotina 
computacional que faz a mensu-
ração dos atributos biométricos 
de plantas, o que interfere sobre 
como deve ser o trato cultural da 
lavoura. O projeto conta, também, 

O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais inaugurou o Centro Judi-
ciário de Solução de Conflitos e 
Cidadania (Cejusc) de São João 
do Paraíso, com isso, os Cejus-
cs estão presentes em 254 das 
297 comarcas de Minas Gerais. 
Uma das metas da atual gestão 
do TJMG, por meio do Programa 
Justiça Eficiente (PROJEF), é ins-
talar Cejuscs em todas as comar-
cas do estado, até junho de 2022. 

“Os Cejuscs já instalados nas co-
marcas mineiras são um grande 
sucesso, pois podemos reduzir o 
acervo de processos nas comarcas 
por meio da política de concilia-
ção, que representa a justiça do 
futuro”, disse o desembargador 
Newton Teixeira Carvalho, 3º vi-
ce-presidente do TJMG.

Segundo ele, muitos magis-
trados ainda defendem a cultura 
do litígio como forma de resolver 

conflitos. “Temos sim que incen-
tivar as práticas voltadas para a 
mediação das desavenças para 
que todos saiam satisfeitos, o 
que, infelizmente, não ocorre por 
meio de uma sentença impositi-
va”, acrescentou o desembarga-
dor. Ele também disse que a cha-
mada justiça itinerante, por meio 
de parcerias, vai ao encontro do 
jurisdicionado. “muitas vezes o ci-
dadão deixa de procurar a justiça 

por não ter condições de se des-
locar até a sede da comarca.” As 
parcerias para a justiça itinerante 
podem ser feitas com as prefeitu-
ras e câmaras municipais, além do 
ministério público, da Ordem dos 
Advogados do Brasil e da defenso-
ria pública. 

Durante o evento virtual para 
a instalação do Cejusc da comar-
ca de São João do Paraíso, o 3º 
vice-presidente do TJMG desta-

cou a importância de o judiciário 
atender ao cidadão de forma cé-
lere. Ele ressaltou a relevância do 
atendimento pré-processual, que 
pode pacificar uma desavença por 
meio do diálogo sem a necessida-
de de judicializar a discussão. O 
juiz Fábio Figueiredo será o co-
ordenador desse Cejusc e o ma-
gistrado reforçou a importância 
de priorizar a decisão das partes, 
quando houver consenso, para a 

solução de conflitos. “sem buro-
cracia, de forma simples.” para 
ele, o Cejusc aproxima o poder 
judiciário da sociedade. O juiz 
auxiliar da Corregedoria-Geral 
de Justiça Leopoldo Mameluque 
projetou o alcance de bons resul-
tados pelo Cejusc de São João do 
Paraíso, diante da facilidade e da 
informalidade oferecidas para a 
resolução de conflitos de forma 
consensual. (GA)
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com os professores doutores Ab-
ner José de Carvalho, Clarice Di-
niz Alvarenga Corsato, Ignacio As-
piazú, Marcos Koiti Kondo, Victor 
Martins Maia e Willer Fagundes de 
Oliveira, além da pesquisadora da 

Epamig, Polyanna Mara de Olivei-
ra e os mestrandos do Programa 
de Pós-Graduação em Produção 
Vegetal no Semiárido (PPGPVS) do 
campus Janaúba, Bruno Soares de 
Souza e Lucas Jesus Leal Pimenta. 

“Esta pesquisa beneficiará, princi-
palmente, pequenos produtores 
rurais, que passam a contar com a 
ciência para aumentar a produção 
e, consequentemente, a renda”, 
finalizou o reitor Antonio Alvimar. 


